
"Les enseñaba quien tiene autoridad" 

Notas y transcripciones 

Podcast Descripción general: 
FollowHIM: Un Podcast de Ven, Sígueme con Hank Smith y John Bytheway 

¿Alguna vez siente que la preparación de su lección semanal Ven, Sígueme se queda corta? Únase a los 
anfitriones Hank Smith y John Bytheway mientras entrevistan a expertos para hacer que su estudio del 
curso Ven, sígueme de la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días no sólo sea agradable, 
sino también original y educativo. Si está buscando recursos para que su estudio sea refrescante, preciso y 
divertido, sin importar su edad, únase a nosotros todos los viernes y sábados. 

Descripciones de los episodios del podcast: 

Primera parte:    
¿Cómo nos ayudan las enseñanzas del Salvador a centrarnos en las cosas celestiales? La Dra. Lili De 
Hoyos Anderson examina el Sermón del monte, el juicio justo y muchos temas modernos que afectan al 
santo moderno. 

Segunda parte: 
La Dra. Anderson continúa examinando cómo tener el espíritu de discernimiento mientras seguimos las 
enseñanzas de Jesucristo. 

Códigos de tiempo: 
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Parte 1  

● 00:00 Parte 1-Dra. Lili De Hoyos Anderson 
● 01:00 Presentación de la Dra. Lili De Hoyos Anderson 
● 03:52 Introducción a Mateo 6 y 7 
● 05:39 Regla del hombre natural 
● 08:38 Aprovechar al hombre natural  
● 10:44 El papel santificador del Espíritu Santo 
● 14:42 Los dones del Espíritu 
● 18:12 Dra. Anderson comparte una historia personal sobre la Facultad de Derecho de Columbia 
● 19:33 Boyd K Packer y llamar, buscar y pedir 
● 23:32 "Nadie puede servir a dos señores" 
● 27:59 Dra. Anderson comparte una historia de enseñanza y clase de adultos 
● 31:17 Dra. Anderson comparte una historia sobre el Presidente Kimball y un viaje en tren. 
● 33:10 Descontento divino 
● 35:40 Celo público 
● 40:44 Vanas repeticiones en la oración 
● 46:27 La oración es alinearse con Dios 
● 49:01 Tesoros en el cielo y vivir sin miedo 
● 54:09 La belleza de los gorriones 
● 56:53 Dra. Anderson comparte una historia de fe personal durante las dificultades 
● 1:08:43 Preocupación y ansiedad 
● 1:13:10 Fin de la primera parte-Dra. Lili De Hoyos Anderson 

 
 
 
Parte 2 
 

● 00:00 Parte II- Dra. Lili De Hoyos Anderson 
● 00:07 El Sermón del monte puede cambiar nuestras vidas 
● 00:49 Juzgar a los demás 
● 05:57 Moroni 7 y cómo juzgar 
● 09:03 Juicios como padres 
● 11:14 Sofisma y discernimiento 
● 15:29 Discurso de Elder Holland 
● 16:48 Valor para cambiarnos a nosotros mismos 
● 19:32 Dra. Anderson comparte una historia  
● 23:39 Frutas y raíces 
● 27:15 Elder Groberg relata su experiencia en medio de una tormenta 
● 32:40 Discurso de Marvin J. Ashton y cómo tratamos a los demás 
● 34:45 ¿Cómo actuamos en casa? 
● 37:07 Cuidado con los falsos profetas 
● 42:06 El albedrío no está libre de consecuencias 
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● 44:45 El perdón y los dos primeros mandamientos 
● 47:14 Nefi tuvo que marcharse  
● 49:50 Elder Oaks y "Amor y Ley" 
● 51:09 Motas y vigas 
● 54:30 Elder Christofferson "Cuando te conviertas" 
● 57:30 Jesús enseñó con autoridad 
● 1:01:03 Fin de la Parte II-Dra. Lili De Hoyos Anderson 
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Información biográfica: 

 
 
Lili De Hoyos Anderson es estadounidense de primera generación. Su madre es francesa y su padre 
mexicano. Nació en una pequeña ciudad fronteriza de Texas, pero su familia pronto se trasladó al Medio 
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Oeste, donde creció en Michigan e Indiana. Cuando empezó el instituto, sus padres empezaron a dar 
clases en BYU, así que la familia se trasladó a Provo y ella se graduó en el Provo High School. 

 
Dra. Anderson estudió en BYU y se licenció en Sociología. Las ciencias sociales le vienen de familia. Sus 
padres son profesores jubilados de Sociología y su marido, Chris Anderson, es también trabajador social 
de Church Family Services. 

Después de casi 20 años de ser ama de casa a tiempo completo, la Dra. Anderson completó su propio 
máster en Trabajo Social. Es trabajadora social clínica licenciada y tiene una consulta privada a tiempo 
completo de asesoramiento individual, matrimonial y familiar. Más tarde, la hermana Anderson completó 
su doctorado en Matrimonio, Familia y Desarrollo Humano en BYU y durante varios años enseñó allí a 
tiempo parcial para la Escuela de Vida Familiar. 

 
Los Anderson tienen ocho hijos. Los llaman cariñosamente "los niños del abecedario" porque se llaman 
Adam, Bethany, Caitlin, Dominic, Eden, Faith, Graydon y Harper. Los Anderson tienen ahora treinta y 
siete nietos. 

La Hermana Anderson es una ávida lectora. También le gusta coser, la música, acolchar, hacer vidrieras y 
la fotografía, aunque actualmente no tiene mucho tiempo para ello.  

Ha publicado en el Ensign y en varios libros y revistas. Escribió su primer libro a petición de los 
estudiantes de BYU que asistían a su clase sobre la Proclamación de la Familia. Su segundo libro, 
Choosing Glory, está disponible en edición de bolsillo y Kindle. 

Tras mudarse a Utah, la hermana Anderson fue presidenta durante dos mandatos de AMCAP (Asociación 
de Consejeros y Psicoterapeutas Mormones), una organización mundial. También ha formado parte de 
comités del Departamento de Asuntos Públicos de la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos 
Días. El mayor amor de Lili, después del Evangelio y su familia, es la enseñanza. Uno de sus llamados 
favoritos fue enseñar durante 5 años en el seminario matutino de Las Vegas. En junio de 2021, Lili 
comenzó un podcast semanal, también llamado "Choosing Glory", y está encantada de poder enseñar, 
testificar y defender la fe que ama en un medio accesible a personas de todas partes. 

La familia Anderson ha vivido en Oklahoma, Chicago y durante 15 años en Las Vegas, donde sus cuatro 
primeros hijos terminaron instituto. La familia se trasladó a Utah en 1998 y los cuatro más jóvenes 
terminaron de crecer aquí, donde Chris y Lili siguen viviendo en Draper. 

Aviso de uso razonable: 
 
The Follow Him Podcast with Hank Smith and John Bytheway puede hacer uso de material protegido por 
derechos de autor, cuyo uso no siempre ha sido específicamente autorizado por el titular de los derechos 
de autor. Esto constituye un "uso justo" de dicho material protegido por derechos de autor, tal y como se 
establece en la sección 107 de la Ley de Derechos de Autor de EE.UU. De acuerdo con el Título 17 
U.S.C. Sección 107, el material de este podcast se ofrece públicamente y sin ánimo de lucro, a los usos 
públicos o de Internet para comentarios y fines educativos e informativos sin ánimo de lucro. En virtud de 
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la Sección 107 de la Ley de Propiedad Intelectual de 1976, se permite el "uso justo" para fines como la 
crítica, el comentario, la información periodística, la enseñanza, la erudición y la investigación. En estos 
casos, el uso justo está permitido. 
 
No se reclaman derechos de autor. 
 
El contenido se difunde con fines de estudio, investigación y educación. 
El radiodifusor no obtiene ningún beneficio del contenido difundido. Esto entra dentro de las directrices 
de "Uso Justo": www.copyright.gov/fls/fl102.html. 
 
Nota: 
 

El Podcast Síguelo con Hank Smith y John Bytheway no está afiliado con La Iglesia de Jesucristo de los 
Santos de los Últimos Días ni con la Universidad Brigham Young. Las opiniones expresadas en los 
episodios representan únicamente los puntos de vista del invitado y de los podcasters. Si bien las ideas 
presentadas pueden variar de los entendimientos o enseñanzas tradicionales, de ninguna manera reflejan 
una crítica a los líderes, políticas o prácticas de la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días. 
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Hank Smith:  00:00:01  Bienvenidos a FollowHIM, un podcast semanal dedicado a 
ayudar a individuos y familias con su estudio de Ven, Sígueme. 
Soy Hank Smith. 

John Bytheway:  00:00:09  Y yo soy John Bytheway. Nos encanta aprender. Nos encanta 
reír. Queremos aprender y reírnos junto a ti. A medida que 
juntos le seguimos a Él. 

Hank Smith:  00:00:20  Hola amigos y amigas. Bienvenidos a un nuevo episodio de 
FollowHIM. Mi nombre es Hank Smith y soy su anfitrión. Estoy 
aquí con mi poco hipócrita co-anfitrión, John Bytheway. 

John Bytheway:  00:00:30  Tú me conoces tan mal. 

Hank Smith:  00:00:32  Sí. John, estaba leyendo la lección de esta semana y decía, los 
hipócritas hacen esto, y los hipócritas hacen aquello, y yo 
estaba como, bueno, John no hace ninguna de esas cosas, así 
que debe ser un antihipócrita. No sé si eso es una palabra, pero 
eres tú. Eres un copresentador antihipócrita John Bytheway. 

John Bytheway:  00:00:48  Intentaré estar a la altura. Gracias. 

Hank Smith:  00:00:49  Sí. Por favor. Hey John, hoy vamos a ver la segunda mitad del 
Sermón del Monte. Gran material, pero necesitamos un experto 
que se una a nosotros. ¿Quién está con nosotros? 

John Bytheway:  00:01:00  Sí. En los últimos días he estado pensando. Sí. Todo lo que 
tenemos es el resto del Sermón del Monte. Sólo eso, que es 
increíble. Entonces, tenemos a Lili De Hoyos Anderson, que ha 
estado con nosotros antes. Una de nuestras invitadas más 
escuchadas por nuestros oyentes. Me encanta. Así que, les diré, 
les refrescaré la memoria. Para aquellos que no lo recuerden, 
Lili es una americana de primera generación. Su madre es 
francesa, su padre es mexicano. Nació en una pequeña ciudad 
fronteriza de Texas, pero su familia pronto se trasladó al Medio 
Oeste, donde creció en Michigan e Indiana. Cuando empezó el 
instituto, sus padres empezaron a dar clases en BYU, así que la 
familia se trasladó a Provo y ella se graduó en el instituto de 
Provo. Qué gran formación. 
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  00:01:42  La Dra. Anderson estudió en BYU, se licenció en sociología y las 
ciencias sociales le vienen de familia. Sus padres son profesores 
de sociología jubilados, y su marido, Chris Anderson, es también 
trabajador social de Church Family Services. Los Anderson 
tienen ocho hijos, y tal vez recuerdes esto Hank, se les llama 
cariñosamente los niños del alfabeto porque se llaman Adam, 
Bethany, Caitlin, Dominic, Eden, Faith, Grayden y Harper, y 
ahora tienen 37 nietos y un bisnieto. ¿Escuché eso? 

Hank Smith:  00:02:13  Wow. 

Dra. Lili Anderson:  00:02:14  Correcto. 

John Bytheway:  00:02:15  Sí. Y la hermana Anderson ha servido en comités para el 
Departamento de Asuntos Públicos de la Iglesia de Jesucristo de 
los Santos de los Últimos Días. Su mayor amor después del 
evangelio en su familia es la enseñanza. Enseñó cinco años de 
seminario de madrugada en Las Vegas. En junio de 2021, Lili 
comenzó un podcast semanal llamado Choosing Glory y está 
encantada de poder enseñar, testificar y defender la fe que ama 
en un medio accesible a personas de todo el mundo. Así que 
estamos encantados de tenerte de vuelta y tengo muchas ganas 
de repasar estos capítulos hoy. Gracias por estar de nuevo con 
nosotros, Dra. Anderson. 

Dra. Lili Anderson:  00:02:50  Es un placer estar aquí. Debería mencionar otra cosa porque 
esto es algo nuevo para mí, además de que el podcast es nuevo 
desde hace un par de años. Así que, todavía me estoy 
diversificando. Algunos de mis hijos han presionado y muchos 
de mis clientes han presionado para hacer un audiolibro. Así 
que estoy grabando mi propio libro en formato de audio, que 
estará disponible en abril. 

John Bytheway:  00:03:13  ¿Cómo se llama? 

Dra. Lili Anderson:  00:03:15  Bueno, ese es el libro que escribí, Choosing Glory. Así que sigo 
usando ese mismo título maravilloso y luego, con suerte, estoy 
tratando de averiguar cómo puedo pedir prestado o robar 
tiempo suficiente para terminar un manuscrito que empecé 
hace unos años sobre límites emocionales saludables. Es una 
gran necesidad en nuestro mundo con tanta gente que sale 
herida o no sabe cómo manejar relaciones difíciles o situaciones 
en las que se sienten víctimas. Así que es algo que me apasiona 
y estoy orando para que el Señor me guíe a momentos en los 
que pueda terminar ese proyecto para que pueda salir. 

John Bytheway:  00:03:50  Puede bendecir a algunas personas. Absolutamente. 
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Hank Smith:  00:03:52  Sí. FollowHIM es un gran fan de Lili Anderson. De acuerdo. Lili, 
vamos a estar en Mateo 6 y 7 hoy. Vamos a entregarte las 
riendas. John y yo intervendremos de vez en cuando, pero 
queremos oír lo que piensas acerca de estos dos capítulos 
asombrosos. 

Dra. Lili Anderson:  00:04:06  Bueno, son capítulos asombrosos, estas oportunidades que 
tenemos de leer las palabras de Cristo mientras predica, la 
gente está simplemente cargada. Mencioné esto y justo 
estábamos visitando eso cuando me senté a tratar de poner 
algunos pensamientos juntos y organizarlos. Me sentí inundada. 
Me sentí totalmente inundada con el valor de las 
amonestaciones aquí, los significados, las aplicaciones eran casi 
tan abrumadoras. Me encanta, pero me dije: "Vale. Esto va a ser 
un poco desafiante para tratar de poner esto en un lugar que es 
consumible sin que sea sólo una lista de buenas ideas ". Yo no 
quería ir a través y decir: "Bueno, aquí hay un pensamiento. He 
aquí una idea. Aquí hay un pensamiento. Así que aquí está el 
arco que empecé a ver. Permítanme empezar con esto, y yo uso 
este título como ustedes saben todo el tiempo, Escogiendo la 
Gloria porque en la sección 88 de D&C, se habla de una ley que 
se asigna a cada gloria y que el que no puede cumplir la ley del 
reino celestial no puede cumplir la gloria celestial. Lo mismo es 
cierto de lo terrestre y lo telestial ¿verdad? 

  00:05:02  Recuerdo ir a través de eso y pensar como, bueno, ¿qué es la 
ley celestial y en qué se diferencia de la ley terrestre y cómo se 
diferencian de la ley telestial? Quería asegurarme de qué ley 
estaba viviendo, y eso terminó convirtiéndose en todo un libro 
en el que aplico ese principio. Presento ese modelo y lo aplico al 
matrimonio, la familia, la selección de pareja, el estrés, todo 
tipo de cosas. Pero esas tres formas de ver la vida son muy 
útiles, y pueden ayudarnos a entender algunos de los mensajes 
del Evangelio y pueden ayudarnos a entender las decisiones que 
tomamos y lo que enseñamos a nuestros hijos. Las aplicaciones 
son infinitas. Por lo tanto, permítanme hablar rápidamente de 
lo que yo resumo que son esas leyes, y todo esto se basa en las 
Escrituras. Creo que reconocerán los temas. 

  00:05:39  Yo sugeriría que la ley telestial es la regla del hombre natural. 
En otras palabras, la satisfacción del apetito, y la gratificación 
inmediata están conduciendo el autobús. Es una ley para ellos 
mismos como dice la escritura, la gente quiere hacer lo que 
quiere hacer. Es diabólico centrado en lo carnal. Todos esos 
apetitos son preeminentes. La gente hace lo que quiere hacer 
sin prestar atención a la opinión de Dios o incluso el bienestar 
de las personas a su alrededor necesariamente. Puede ser muy 
hiriente y destructivo, y típicamente trae la destrucción de las 
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relaciones. Así que es una manera muy, muy mala de vivir. Y por 
supuesto, no puede ser aprobada por Dios. No puede tener la 
asistencia del espíritu en nuestras vidas cuando estamos 
complaciendo al hombre natural. Y mira, estamos en un mundo 
que habla de complacer al hombre natural constantemente 
sigue tu corazón, pero ellos realmente quieren decir sigue tu 
hombre natural. 

  00:06:26  Y cuando dicen cosas como sé fiel a ti mismo, quieren decir que 
seas fiel a tu yo de hombre natural. Así que hay todos estos 
mensajes sobre ¿por qué deberías esperar? FOMO, YOLO, sólo 
se vive una vez. Sólo hazlo y hazlo ahora y coge todo el gusto 
que puedas conseguir. Es decir, todos los anuncios tratan 
básicamente de cómo nos merecemos ese placer y ese placer 
ahora. Así que esa es realmente una vida telestial si vivimos de 
esa manera, si permitimos que nuestros hijos continúen solo 
enfocándose en sus apetitos y en la satisfacción de esos 
apetitos cuando y donde ellos quieran sin tener en cuenta los 
mandamientos de Dios y las estructuras incluso de la sociedad. 
No les estamos sirviendo bien, están viviendo la ley telestial y 
ese es el reino que heredarán. Así que, básicamente, estamos 
eligiendo la gloria cada día, cada día en cada acción que 
estamos eligiendo, ¿estoy viviendo la ley telestial? ¿O elijo algo 
mejor? ¿Escojo la ley terrestre? 

  00:07:14  Hablemos de eso aunque todavía no vayamos por el oro, pero 
yo sugeriría después de años de considerar estas cosas y 
estudiarlas y aplicarlas en muchos lugares, que la ley terrestre 
es la base de las leyes celestes. No puedes saltártelo. Tienes que 
ir de lo telestial a lo terrestre y tener una buena base allí, y 
luego se añade lo celestial. Entonces, ¿qué es lo terrestre? Es el 
aprovechamiento del hombre natural. Eso es Job 1. Recuerden, 
sabemos que el Rey Benjamín dio esa gran advertencia en 
Mosíah 3:19, que el hombre natural es enemigo de Dios y lo ha 
sido desde la caída de Adán y lo será para siempre jamás, a 
menos que se someta al influjo del Espíritu Santo y se despoje 
del hombre natural. 

  00:07:52  Así pues, este es el primer paso en nuestra progresión para 
encauzar primero esos apetitos y dejar de permitir que las 
pasiones y los deseos de nuestro apetito nos gobiernen y no ser 
una ley para nosotros mismos, sino reconocer realmente la ley 
sagrada, las leyes de la sociedad, las leyes de la familia, las leyes 
de las relaciones. De cualquier manera sólo reconocer que debe 
haber restricciones en el cumplimiento de nuestros apetitos 
para que podamos llevarnos mejor con la gente para que 
podamos dejar de causar problemas para que podamos dejar de 
ser hirientes y destructivos. Por supuesto, podemos ver que las 

Matthew 6-7 Parte 1 followHIM Podcast Página 4



adicciones y los comportamientos autodestructivos realmente 
caen en el reino telestial porque hay mucha destrucción 
involucrada en esas cosas, pero podemos levantar esas cosas y 
si necesitan conseguir ayuda y usar recursos, por favor háganlo. 
Eso es maravilloso. Están disponibles para nosotros para que 
podamos ganar dominio sobre el hombre natural. 

  00:08:38  Y eso, tenlo en cuenta, es sólo terrestre. Eso es sólo terrestre. Y 
pensar en cuántos de nuestros hijos permanecen en el reino 
telestial. Quiero decir, hablé de esto la última vez con un 
podcast de Daniel acerca de lo importante que es para nosotros 
enseñar a nuestros hijos a controlar sus apetitos. Para dominar 
ese hombre natural y como nosotros como padres los 
incentivamos a hacerlo y estar comprometidos a eso porque de 
otra manera, ellos dejan nuestros hogares como hombres 
naturales y el espíritu no puede estar con ellos porque ellos 
están constantemente ofendiendo al espíritu. 

  00:09:07  Así que el reino terrestre, de nuevo, es una buena red de 
seguridad. Es un buen punto de aterrizaje para el crecimiento 
hacia lo celestial, pero salir de lo intelectual y en un mundo que 
está constantemente anunciando lo intelectual, no es un 
compromiso pequeño, pero realmente es un primer 
compromiso esencial. Ahora lo que sigue se añade sobre lo 
terrestre, y eso no es solo hacer lo correcto que aprovecha al 
hombre natural. Entonces. Incluso si quiero decirle algo 
desagradable a alguien o me siento egoísta o estoy enfadado y 
quiero gritar, no lo hago, me muerdo la lengua, aprieto los 
dientes o aprieto el puño y digo: "Vale. Realmente quiero hacer 
esa cosa mala, pero no voy a hacerlo porque sé que no debo 
hacerlo. No voy a dejarme llevar por mis apetitos. Realmente 
voy a controlar esto y voy a hacer lo correcto". Ahora, eso es un 
maravilloso material terrestre, pero para llegar a ser celestial, 
solo hay una ley para el reino celestial, y eso es ser como Cristo 
no comportarse como Cristo porque podemos realmente 
comportarnos como Cristo en el arnés terrestre al nivel del 
hombre natural. 

  00:10:08  No tengo que decir cosas malas. No tengo que hacer cosas 
malas. No tengo que exponerme al pecado o a las impurezas del 
pensamiento o en los medios de comunicación o lo que sea. 
Puedo comportarme más como Jesucristo a nivel terrestre, pero 
lo que me separa de ser más celestial o ser como él, es esa 
integración del corazón con el comportamiento. De modo que 
no sólo estoy haciendo lo correcto. Estoy motivado por lo 
correcto. Estoy sintiendo lo correcto. Esto no es como, ok, 
realmente quiero decirte algo malo, pero me voy a contener. 
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Hank Smith:  00:10:41  No voy de blanco por la vida. Sí. 

Dra. Lili Anderson:  00:10:44  Ni siquiera tengo el deseo de decirte algo malo porque estoy 
aprendiendo a verte como el Señor ve a sus hijos y a ver su valor 
en su valía. Y yo sabría más hacer eso que ir a tirarme por un 
precipicio porque no quiero tratar a la gente de una manera que 
no es consistente con su valor. Y ahora, ¿cómo sucede eso? No 
es un juego de manos. No es como si me fuera a sentar aquí y 
apretar los dientes hasta que ame a todo el mundo porque 
simplemente no funciona, sino que es el Espíritu Santo. Y lo que 
caracteriza el movimiento de lo terrenal a lo celestial es el 
poder santificador del Espíritu Santo que cambia nuestros 
corazones, que escribe la ley de Dios en nuestros corazones. 
Ahora, Alma habla de un poderoso cambio de corazón que 
viene de ese poder santificador donde los elementos de 
corrupción son quemados de nosotros. 

  00:11:30  Este es uno de los grandes papeles del Espíritu Santo. El tiene 
varias funciones, y una de ellas es la de santificarnos. Si somos 
consistentemente obedientes y pedimos eso y pedimos ese 
maravilloso don del poder santificador, esa santificación, que 
entonces ayuda a crear en nosotros esa muerte del viejo 
hombre de pecado y el nacimiento del nuevo hijo de Cristo que 
está limpio de una manera totalmente nueva y ya no tiene ese 
tira y afloja con la carne. Los dibujos animados donde tenían un 
ángel en un hombro y un diablo en el otro. Tu puedes todavía 
tener ese tira y afloja en lo terrenal, tu puedes ganar ese tira y 
afloja en lo terrenal, pero para estar en el reino celestial, la 
parte santificadora del Espíritu Santo remueve ese tira y afloja. 
Nos cambia para estar más completamente conformados y 
deseosos y sintiendo las maneras que Cristo siente. 

  00:12:18  Esto es algo de alto nivel y es maravilloso que Dios lo ponga a 
nuestra disposición. Ahora, lo que sucede en el Sermón del 
Monte es que Dios invita a estas personas que han vivido la ley 
de Moisés. Ahora, algunos de ellos han sido bastante 
consistentes y buenos viviendo la ley de Moisés, pero eso los 
llevó mayormente a un nivel terrenal. Se trataba de no 
complacer al hombre natural, honrar a Dios, recordarlo. Hacer 
estos sacrificios, hacer todas estas observaciones y además no 
matar, no. Quiero decir, incluso los 10 Mandamientos son 
básicamente la barrera entre lo telestial y lo terrenal. Los 
primeros cuatro tienen que ver con nuestro respeto a Dios. No 
tendrás dioses ajenos delante de mí. No tomarás el nombre de 
jehová tu Dios en vano, no ídolos, no imágenes esculpidas y 
guarda el día de reposo. Así, reverenciamos a Dios en lugar de 
ofenderlo todo el tiempo. 
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  00:13:09  Eso es ir de lo telestial a lo terrestre. Y luego los últimos seis 
tienen que ver con nuestra relación con otras personas. Honra a 
tu padre y a tu madre. No mates. No cometas adulterio. No 
robes. No mientas, no codicies. Entonces, esas cosas nos hacen 
más fácil vivir en el planeta. Ya no estamos ofendiendo a Dios y 
a nuestro prójimo todo el tiempo, pero no celestializan. Eso es 
solo el fundamento de la ley celestial. Y tienes que hacerlo, es el 
requisito mínimo. En algunos aspectos, nuestras 
recomendaciones del templo también se tratan principalmente 
de ser terrestres, aunque nos recuerdan el potencial celestial 
que existe en nuestra obediencia al convenio en términos de 
nuestra, cómo nos sentimos acerca de nuestra relación con 
Dios, qué tan fuerte es nuestro testimonio de la Expiación y 
todas esas cosas maravillosas que nos recuerdan cómo 
podemos llevar esto a otro nivel. 

  00:13:58  Pero francamente, si estamos al menos en un nivel terrestre, no 
vamos a ofender al espíritu en el templo porque no estamos 
involucrados en estos comportamientos o actitudes destructivas 
hacia Dios o hacia nuestros semejantes. Pero eso es sólo el 
principio. Recuerdo haber oído a Truman Madsen una vez, una 
de sus hijas era una buena amiga mía en la escuela secundaria y 
estábamos en su casa y él estaba hablando de cómo, creo que 
era Chauncey Riddle que era su presidente de estaca y cuando 
él fue a conseguir su recomendación del templo firmada por un 
miembro de la presidencia de estaca, era Chauncey Riddle y 
ellos estaban charlando y Chauncey dijo, "Entonces, ¿quieres las 
preguntas en el libro o quieres mis preguntas? 

  00:14:33  Y Truman dijo que me sentía muy bien conmigo mismo ese día. 
Así que le dije: "Dame tus preguntas". 

Hank Smith:  00:14:38  Dame las difíciles. Dame las preguntas avanzadas de 
recomendacion del Templo. 

Dra. Lili Anderson:  00:14:42  Eran preguntas celestiales. Esa era la diferencia. Las únicas que 
recuerdo y de hecho tuve la oportunidad de preguntarle al 
Hermano Madsen sobre esto más tarde en su vida, y él tampoco 
lo recordaba muy bien, pero yo recordaba un par de ellas, y él 
dijo: "Sí. Así es. Esas fueron dos de ellas". Pero una de ellas era, 
¿estás viviendo tu vida de tal manera que al menos uno de los 
dones del espíritu se manifiesta diariamente a través de ti? 
Hablando de si realmente estamos siendo santificados por el 
Espíritu Santo y luego ser capaces de acceder a los poderes del 
cielo y ser una luz a través de nosotros que, de todos modos, se 
eleva y bendice y hace la obra del Salvador y un buen 
recordatorio de que apenas estamos empezando cuando somos 
obedientes a los mandamientos y si todavía estamos pecando 
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en actos de comisión o sentido de comisión y estamos 
ofendiendo al espíritu que realmente tenemos que salir de ese 
reino telestial si tenemos una esperanza del cielo y luego una 
vez en el terrestre, no queremos ser complacientes. 

  00:15:34  Estos son hombres y mujeres honorables de la tierra. Pueden 
entrar en el milenio porque no causan problemas, pero no 
saldrán del milenio en nada que no sea un reino terrenal si no 
tienen hambre y sed de justicia. Entonces, ¿qué está haciendo 
aquí? Les está diciendo: "Muy bien. Les ofrecí esto desde el 
Sinaí y lo rechazaron. Te lo estoy ofreciendo de nuevo". Esta es 
la ley celestial. No estoy hablando sólo del "no harás" y el "no 
harás". Estoy hablando de cómo puedes ser integrado. Como 
puedes ser santificado por el Espíritu Santo para llegar a ser mas 
elevado, mas santo, que es lo que el Presidente Nelson nos ha 
invitado a considerar de nuevo, y todos los profetas han 
invitado a esto. Ustedes pueden ser más elevados y santos. 
Ustedes pueden ser muy buenas personas. Puede que no estéis 
causando muchos problemas. 

  00:16:21  Espero que eso sea cierto para todos nosotros. Pero hay algo 
más. Hay algo que nos ayuda a conformarnos con la imagen del 
hijo, Cristo mismo. ¿Dónde está eso? Romanos 8, qué podemos 
conformarnos a la imagen de Cristo y es el poder santificador 
del Espíritu Santo el que hace eso, y él nos está dando una 
visión de eso en el Sermón del Monte. Así que este mensaje que 
comenzó en el Sinaí fue rechazado. De acuerdo. Tendremos que 
seguir con cosas terrestres básicas para tratar de evitar que 
ustedes se destruyan a nivel terrestre. Pero ahora, les ofrezco 
esto de nuevo, la ley superior y ustedes pueden llegar a ser algo 
mucho más que obedientes y cumplidores. Pueden llegar a ser 
como el Salvador mismo, pero eso requiere este cambio de 
corazón y eso es lo que vemos aquí. Recuerda, quiero decir que 
el Salvador dice que se ha dicho desde la antigüedad, no mates. 

  00:17:15  Y yo digo que ni te enfades. Ves la diferencia a no asesinar, es 
una saliva terrestre, pero a no enfadarse. Ahora estamos 
hablando de cosas celestiales. Estamos hablando de un cambio 
de corazón. Así que, no estamos solo apretando los dientes y 
mordiéndose la lengua, sino que estamos cambiando nuestros 
corazones a través del poder del espíritu y ese es el papel del 
Espíritu Santo, uno de sus grandes papeles. Creo que es muy 
importante verlo en este Sermón del Monte y en muchos otros 
mensajes, pero aquí está, este gran sermón cargado de vida 
celestial. Está diciendo: "Eres capaz de llegar a ser como Dios. 
No seas complaciente. No te quedes en un nivel terrestre donde 
ya no eres un gran problema para el planeta". 
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  00:18:04  Podemos hacer algo más elevado y algo más santo. Es 
emocionante ver este cambio. Ahora, déjame decirte, un 
montón de gente lo rechazó. Una vez estuvimos con nuestro 
hijo. Uno de nuestros hijos estudió en la Escuela de Derecho de 
Columbia. Íbamos a visitarlo de vez en cuando. Siempre era 
maravilloso ver ese lugar y de vez en cuando íbamos a la iglesia 
con él y su esposa y sus hijitos. De todos modos, una vez había 
una profesora enseñando el Sermón del Monte ese domingo y 
ella enseñaba religión en uno de los colegios locales o lo que 
fuera, y llegó a esa parte sobre, digo, "Ni siquiera te enfades con 
tu hermano". Y ella lo ignoró totalmente. Ella estaba como, 
"Sabemos que eso no es realmente posible." Ella dijo: "Todo el 
mundo se enoja." Por lo tanto, creo que esto es una especie de 
metáfora y tratar de ser amable, pero en realidad no espera que 
no se enoje. 

  00:18:49  Y dices: "Vaya, qué triste". Nos estamos muriendo de hambre 
en la sala del banquete cuando decimos cosas como esa porque 
somos capaces de una vida más santa superior. Y déjame 
decirte como consejero lo destructiva que es la ira. Como si no 
lo supieras. La ira destruye el amor. Así que, en algunos 
aspectos, ni siquiera estamos hablando terrenal. Si es realmente 
ira desenfrenada, destruye. Y Dios está diciendo: "No nos 
detengamos en la manifestación externa de la ira, que es el 
asesinato o el daño al prójimo, sino vayamos al núcleo. 
Desarraiguemos eso de nuestros corazones. Dejemos que el 
espíritu nos cambie. Ahora comienza sin el cumplimiento 
terrenal y dejamos de decir cosas desagradables a la gente o es 
ser explosivos en nuestros temperamentos, pero podemos 
hacer más si lo buscamos. 

  00:19:33  Ahora tenemos que pedir, llamar, buscar que está en nuestros 
capítulos de hoy, ese mensaje asombroso y repetido. Boyd K. 
Packer se refirió a eso en su libro Enseñando Diligentemente 
como tal vez la más repetida de todas las amonestaciones del 
evangelio fue tocar, buscar, pedir. Que el quiere que vengamos 
a él para que nos ayude a ser más altos y santos y tenemos que 
involucrarlo en ese proceso, esto no es algo que puedo hacer 
sentado en mi rinconcito y voy a ser mejor aunque me mate. 
Quiero decir que probablemente me mate si ese es mi enfoque. 

John Bytheway:  00:20:05  Será mejor que me mate. 

Dra. Lili Anderson:  00:20:06  Voy a someterme al proceso del espíritu, que por cierto no nos 
va a ayudar a ser santificados si no estamos tratando de serlo, y 
uso este término todo el tiempo en mi podcast, aburridamente 
consistentes en nuestra obediencia, aburridamente 
consistentes. Quiero decir, es como si Dios necesitara poner su 
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reloj en nuestra obediencia. El puede darnos la espalda y saber 
que somos obedientes. No estamos buscando tener pecados 
secretos si nadie está mirando o en nuestros armarios. 
Realmente nos estamos volviendo aburridamente consistentes. 
Es en ese punto que vamos, pedimos, buscamos, tocamos para 
que el Espíritu Santo venga y nos santifique. Y mientras le 
pedimos al Señor, y de hecho en D&C, una de las 
amonestaciones más repetidas es a los santos que se 
santifiquen. 

  00:20:50  Así que aquí está. Cristo nos está dando este Sermón del Monte 
para enseñarnos una manera más elevada, santa y santificada 
de vivir, que es la diferencia entre el reino terrenal y el celestial. 
No bromea cuando dice que quiere que seamos como él y que 
nos lo facilitará. No espera que lo inventemos de la nada. Él ha 
marcado el camino y nos ha guiado, y nos ha dotado del Espíritu 
Santo. Si somos bautizados y confirmados como miembros de la 
iglesia y ese poder es lo que puede llevarnos a ese ser más 
elevado y más santo, esa es la integración del corazón con el 
comportamiento. Ya no solo hago lo correcto porque no quiero 
hacer lo incorrecto, sino que hago lo correcto porque me estoy 
pareciendo al Salvador. Ahora, algunas personas han dicho a lo 
largo de los años, y tengo que hacer una pequeña nota aquí, 
que dirán cosas como: "Bueno, si no vas a hacer lo correcto por 
la razón correcta, simplemente no lo hagas". 

  00:21:41  Y yo no podría estar más en desacuerdo con eso, porque pienso 
que la alternativa es hacer lo incorrecto y eso es telestial. 
Entonces, ¿qué tal esto? ¿Qué tal si dejamos de hacer lo 
incorrecto, pero no esperamos que vamos a ir de cero a 60 en 3 
segundos. Llegamos a esa aburrida y consistente zona segura 
terrestre donde no estamos ofendiendo al espíritu y tenemos el 
derecho de invitar al Espíritu a nuestras vidas para que nos 
ayude línea tras línea, precepto tras precepto a ser más 
elevados y santos. Ahora a veces la gente debate si es o no un 
evento o un proceso el ser santificado, y no voy a tratar de 
responder a eso para todos, pero creo que lo que las escrituras 
demuestran la mayor parte del tiempo es que es un proceso. 
Aunque ocasionalmente hay algunos eventos notables donde 
parece suceder en ese momento que alguien es santificado, 
pero de nuevo, ellos hubieran tenido que hacer todo el trabajo 
de trinchera porque Dios honra nuestra agencia y la gente no 
está haciendo el trabajo que los califica para ese suceso 
espiritual. 

  00:22:37  Entonces no es como, está bien, acabo de decidir santificar a 
esta persona porque pidieron, no, tenemos que prepararnos. 
Tenemos que prepararnos. Eso es lo que creo que sucede en el 
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Sermón del Monte. Y entonces lo que vi es que en cada uno de 
estos capítulos... y esto fue algo nuevo para mí porque aunque 
he leído estos capítulos muchas veces como todos lo hacemos, 
no lo había visto de esta manera antes. Así que estoy muy 
agradecida al Espíritu, que sigue enseñándonos nuevas formas 
de ver las cosas y, con suerte, de obtener otra perspectiva o una 
comprensión más profunda. Creo que aquí hay dos temas, uno 
para el capítulo seis y otro para el capítulo siete, con muchos 
ejemplos de esos temas. Y porque hay tantas grandes 
declaraciones de verdad en estos capítulos, realmente no había 
visto eso antes, pero aquí está lo que pienso y luego podemos 
ver que hacemos con ello. ¿De acuerdo? 

  00:23:32  Creo que el tema del capítulo seis emerge en el versículo 24, 
Ninguno puede servir a dos señores, porque o aborrecerá al uno 
y amará al otro, o se apegará al uno y menospreciará al otro; no 
podéis servir a Dios y a las riquezas. Creo que de eso trata todo 
este capítulo, y creo que nos va a dar muchos ejemplos de 
lugares donde podríamos tratar de servir a Dios y a las riquezas. 
Y él está diciendo, "No lo hagas. No lo hagas". Porque de nuevo, 
en el nivel terrenal, todavía podrías tener muchos deseos que 
compiten en tu vida. Puede que todavía estés motivado por 
algunas cosas diferentes, pero si quieres ser más elevado y más 
santo, escógeme a mí y escógeme sólo a mí. No hay otros dioses 
a los que puedas adorar, ni siquiera en formas ligeramente 
humanas terrenales en las que no estés sacrificando a ídolos y 
no te estés profanando en adoración a ídolos, pero no, yo 
quiero todo tu corazón ahora. 

  00:24:33  Vamos a llevar esto a otro nivel. Lo quiero todo. Dios no se 
conforma con sólo las sobras de nuestros corazones después de 
que hemos terminado de adorar a todas estas otras cosas 
importantes para nosotros, las riquezas, el mundo. Así que, él 
dice, "Vamos, salgamos completamente de Babilonia y 
vengamos a Sion". Entonces, mira, ¿qué dice? "Mirad que no 
deis vuestra limosna delante de los hombres." Mira la 
competencia allí. ¿De quién estás buscando recompensa? ¿A 
Dios o a las riquezas? ¿A Dios o al mundo? ¿A quién tratas de 
complacer? Elige porque no puedes servir a dos amos, solo a 
uno. Entonces, ¿estás tratando de obtener tu reconocimiento 
del mundo, de otras personas? De acuerdo. ¿Qué te parece? 
Tienes tu recompensa, pero no vengas a mí porque quiero todo 
tu corazón y no tomaré la mitad. Ese es el mensaje de esto, y él 
dice eso en varios ejemplos pequeños diferentes aquí entonces. 

  00:25:24  Y por supuesto, menciona como nos diste un pequeño adelanto 
allí Hank. Habla de los hipócritas porque hay muchos hipócritas 
que parecen usar los principios del evangelio o los 
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comportamientos del evangelio o incluso la observancia del 
evangelio para obtener sus recompensas de las riquezas o del 
mundo o de los hombres o de los miembros de la iglesia y no de 
Dios. Y él dice: "He terminado con eso. Si quieres lo que tengo 
para ofrecerte, quiero todo tu corazón. Deja de intentar 
impresionar a los demás con tus oraciones, con tus ayunos, con 
tus limosnas. ¿Para quién lo haces? Mira tu corazón y mira si el 
espíritu puede integrar ese corazón con tu comportamiento". 
Estas personas hacen limosna, rezan, ayunan. Eso es buen 
material terrestre, y no es suficiente si queremos el reino de 
Dios al más alto nivel. 

John Bytheway:  00:26:10  Me gusta cómo en el capítulo seis, creo que tres veces tenemos 
esta posdata a algunas de las cosas que el Señor está diciendo, 
"Tu padre, que ve en lo secreto, te recompensará en público." Y 
sí, hacer cosas por los demás, eso es diferente. Siempre he 
pensado que lo llamamos una ley superior cuando leo esto. Yo 
también creo que es una ley interior. 

Dra. Lili Anderson:  00:26:33  De eso se trata, de esa integración del corazón con nuestro 
comportamiento. 

John Bytheway:  00:26:37  No sólo más arriba, está dentro porque no está fuera y es 
observable cuando estás haciendo cosas para que te vean. Sí, 
eso es diferente. Así que, haz cosas que sólo tu padre pueda 
ver, y él te recompensará abiertamente. Me encanta eso. Lo 
hice, se repite tres veces- 

Dra. Lili Anderson:  00:26:53  Lo hace, realmente quiere dejar claro su punto de vista. ¿A 
quién intentas servir? ¿Y de quién buscas esas recompensas? 
Sociológicamente, hablamos de grupos de referencia. Quiero 
decir que tenemos grupos de miembros de los que formamos 
parte, como una familia. Soy miembro de mi familia. Soy 
miembro de la iglesia. Soy miembro de un círculo de amigos. O 
podría ser un club, o podría ser un grupo de compañeros de 
trabajo. Somos miembros de diferentes grupos, pero luego el 
grupo de referencia es el grupo al que nos remitimos para que 
nos aprueben. 

  00:27:23  ¿A quién busco para mi aprobación para saber si estoy haciendo 
lo correcto, la opinión de quién me importa? Y eso es lo que 
Dios está diciendo: "Quiero ser tu grupo de referencia y 
deshazte de los demás. Deshazte de ellos. Mírame y haz estas 
cosas por amor a mí". Y en eso tienes razón, John, es un 
rendimiento interno de nuestros corazones para adorar solo a 
Dios  y no dejar que estas otras voces interfieran o se 
interpongan en nuestra adoración a Dios y nuestro rendimiento 
y sometimiento a él por nuestro amor y deseo de ser como él. 
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  00:27:59  Permítanme mencionar lo desafiante que puede ser esto. Tuve 
esta maravillosa oportunidad un año cuando estaba enseñando 
Religión para Adultos en Las Vegas. Elegí mi propio curso y 
decidí enseñar sobre los profetas de los últimos días ese año. 
Así que leí un montón y, quiero decir, había estudiado a los 
profetas antes, pero no con tanta profundidad porque tuve la 
oportunidad de profundizar un poco más en cada profeta de los 
últimos días. Creo que el presidente Hinckley era un profeta allí, 
así que nos detuvimos con él al final del curso, pero me fascinó 
cómo muchos de estos hombres increíbles lucharon por no 
buscar el reconocimiento del mundo. Y a veces escribían sobre 
ello en sus escritos o hablaban de ello, y yo pensaba, mira eso. 

  00:28:42  Estos son hombres que están tratando de vivir una ley celestial 
más elevada, más santa, y esto es algo de lo que son tan 
conscientes porque puede acercarse sigilosamente y agarrar el 
pie incauto, en un abrir y cerrar de ojos y arrastrarlo hacia 
abajo. Así que, recuerda, hay algunas historias divertidas sobre 
esto. Bueno, recuerden que creo que fue el Presidente Hinckley 
quien habló de esto. La mayoría de nosotros hemos oído esto 
cómo después de que fue llamado a ser un apóstol, uno de sus 
hermanos vino y dijo algo así como, la gente de esta iglesia ama 
a sus líderes. Vas a escuchar muchas cosas buenas sobre ti. No 
les creas. ¿Te acuerdas de eso? No les creas. 

Hank Smith:  00:29:17  Sí. 

John Bytheway:  00:29:18  Recuerdo que Sheri Dew hablaba de que intentaba escribir su 
biografía y le traía, no sé alguna descripción del hombre, y él 
decía: "Gordon Hinckley. Gordon Hinckley. Estoy harto de leer 
sobre Gordon Hinckley. La adulación es veneno o algo así, Sheri 
le dijo, pero es su biografía. ¿Sobre quién se supone que debo 
escribir aquí? 

Dra. Lili Anderson:  00:29:37  Es una historia maravillosa. Y así, él realmente tomaba ese 
consejo. No creas todas esas cosas. No te centres en esas cosas. 
No estoy tratando de impresionar a nadie. Sólo quiero agradar a 
Dios. Solo quiero complacer al Señor. Ese es mi enfoque. Solo 
tengo un amo porque solo puedes servir a uno y no serviré al 
mundo. Ni siquiera serviré a los miembros de la iglesia en 
términos de tratar de cultivar su adoración o reconocimiento o 
alabanza. No. Eso es veneno. Si soy atrapado en eso y veo, eso 
es lo que los hipócritas hicieron, eso es lo que los fariseos 
hicieron. Ellos querían tener esa alabanza de los hombres y Dios 
es como, "He terminado contigo. He terminado. Ese es el amo al 
que has elegido servir". Así que, aun en nuestras buenas obras, 
podemos equivocarnos completamente si estamos sirviendo al 
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amo equivocado porque estamos acariciando nuestro ego y 
Dios dice. "Eso no es de lo que se trata." 

  00:30:30  Y mira qué rápido hacemos esto en la iglesia. Quiero decir, 
vamos, tenemos este evangelio increíble y luego tenemos la 
tradición cultural mormona, que a veces es una verdadera bola 
y cadena. Entramos en estos patrones en nuestra cultura como, 
"Oh, ¿qué llamamientos has tenido?" O nos presentamos por 
nuestras profesiones o nuestro llamamiento. Quiero decir, 
surge rápidamente en la conversación, o que apóstol es amigo 
nuestro o está en nuestro barrio, es nuestro vecino y cenamos 
con ellos regularmente o los nombramos, hablamos de ello es 
esa trampa siempre presente para el pie incauto. Como dije, 
podemos caer en ella tan fácilmente, pero no estamos sirviendo 
a Dios. Estamos sirviendo a un amo diferente. Y él dice: "Si 
quieres ser celestial, esto tiene que terminar. Tienes que 
mirarme a mí. Yo soy tu grupo de referencia. No puedes servir a 
ambos". 

  00:31:17  Otra historia que leí en ese curso fue sobre el Presidente 
Kimball, esto fue bastante interesante cuando fue llamado a los 
12, estaba en Arizona. Thatcher, ¿no? Y él era un hombre de 
negocios allí, y fueron llamados a mudarse a Salt Lake para que 
él cumpliera este nuevo llamamiento en el quórum. Camilla 
tuvo que llevarse a los niños un poco antes que el Presidente 
Kimball cuando, el entonces Elder Kimball, iba a ir porque tenían 
que empezar la escuela. Así que, empacaron y todo y la 
comunidad tuvo una gran fiesta de despedida antes de que 
Camilla se llevara a los niños en el tren, y luego el Presidente 
Kimball tuvo que quedarse y terminar algunos asuntos de 
negocios antes de que pudiera irse, y fue a la estación del tren 
para tomarlo a Salt Lake, y no había nadie allí. 

  00:32:00  No, banda de música, sin globos, sin barrio amoroso o 
comunidad diciendo adiós a él. Y sintió una punzada de la que 
habló. Luego, en una carta, creo que se la escribió a Camilla o en 
su diario, lo olvidé, pero en realidad él mismo escribió estas 
palabras y dijo: "¿Por qué sigo queriendo tener la alabanza de 
los hombres?". ¿Incluso de una manera tan simple? Era muy 
sensible a lo importante que es este mensaje del capítulo 6 de 
Mateo, sólo puedes servir a un amo, sólo a uno. El alcance de 
un hombre debe exceder su comprensión, si no, ¿para qué está 
el cielo? 

  00:32:37  Todos vivimos por debajo de nuestros privilegios. Tenemos 
defectos, somos humanos, somos imperfectos. Todavía estamos 
en el viaje. Sin Jesucristo, todos iremos al infierno. Así que, 
tenemos que... Quiero decir, si deseamos, queremos cerrar esa 
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brecha. Ahora, déjame mencionar, debería haber mencionado 
primero que el espacio entre esas dos líneas, usualmente nos 
referimos a él como disonancia cognitiva o ruido en el sistema 
de las uñas en el pizarrón que nos llegan cuando es como, 
"Debería hacerlo mejor. Lo sé mejor y no lo estoy haciendo tan 
bien como lo sé. I- 

John Bytheway:  00:33:10  Divino descontento. 

Dra. Lili Anderson:  00:33:12  Divino descontento es otra palabra para eso, esa disonancia 
cognitiva, divino descontento. Es ruido en el sistema que nos 
hace sentir incómodos, y eso puede ser algo realmente bueno si 
respondemos correctamente. Pero hay dos maneras en que la 
gente suele responder, sociológicamente hablando, y esto es lo 
que mis padres hablaban. La manera clásica es... y la mejor 
manera, es cerrar la brecha moviéndonos hacia arriba de nuevo, 
linea sobre linea y nuestra manera imperfecta, nos elevamos un 
poco, siempre damos un paso atrás, pero con suerte 
continuamos y lo que sea, y eventualmente cerramos esa 
brecha mas y mas y de nuevo a través del poder santificador del 
Espíritu Santo, podemos cerrarla hasta el final, lo cual es 
maravilloso si persistimos y nos calificamos para ese gran don 
del poder santificador. Pero eso detiene la disonancia cognitiva. 
Quiero decir, no la detiene completamente hasta que 
terminamos, pero realmente la matiza para que no sintamos 
ese descontento. 

  00:34:00  Nos damos cuenta de que estoy atendiendo a la llamada de mi 
maestro para seguirle, y él me está ayudando en ese camino y lo 
está haciendo posible. Y él ha marcado el camino y me ha 
guiado para que pueda hacerlo siguiéndole. Es posible. Hay una 
gran esperanza en ello, y eso crea esta gran alegría y energía 
positiva en mi vida. Eso significa que no siento esa desagradable 
sensación de: "Oh, simplemente no soy lo que debería ser". 
Porque aunque no he terminado, estoy en camino y confío en 
que Cristo me ayudará a completar el camino porque estoy 
firmemente en ese camino. Pero hay otra manera de cerrar la 
brecha y detener la disonancia cognitiva, y es atontar la ley, 
atontar los ideales. 

John Bytheway:  00:34:44  Para que caiga la ley. Sí. Es como estar enfadado. Bueno, eso no 
puede ser- 

Dra. Lili Anderson:  00:34:50  Exactamente. Eso es exactamente lo que está haciendo. 
Quitémonos eso de encima porque nos incomoda. 

John Bytheway:  00:34:57  ¿Tenemos alguna ley cómoda? 
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Dra. Lili Anderson:  00:34:59  No creo que haya querido decir eso. ¿Y cuántas veces hacemos 
eso? Bueno, no creo que al Señor le importe mucho lo que hago 
el día sábado. Quiero decir, no creo que sea gran cosa. Quiero 
decir, podría ser incluso mucho peor. Fui a la iglesia o la mayor 
parte del tiempo veo buenas películas, pero no creo que le 
importe de vez en cuando si veo algo realmente horrible o lo 
que sea. Cada mandamiento tiene sus áreas en las que 
podemos tratar de atontar, diluir y cambiar la ley para que se 
adapte más a nuestro comportamiento actual para que en lugar 
de- 

Hank Smith:  00:35:30  Podemos llegar a. 

Dra. Lili Anderson:  00:35:30  O podemos alcanzarlo. Ahora, voy a decir esto, pero realmente 
quiero hacer primero un descargo de responsabilidad. Nos 
encanta estar en Utah. Fue una buena movida, una movida 
complicada en algunos sentidos, de hecho Dios la usó para 
enseñarnos muchas lecciones, pero es buena. Hay tantas 
oportunidades maravillosas aquí. Es genial estar con tantos 
santos, pero hay algunos desafíos reales. Creo que todos 
sabemos, de nuevo, este corredor pionero, esta iglesia Wasatch 
Front, tiene algunos desafíos interesantes para los hermanos 
que nos han recordado a veces y ciertamente estas cosas 
pueden ayudar a recordarnos. Y supongo que todo esto es para 
decir que no estoy tratando de ser menospreciado en cualquier 
lugar donde los santos parecen estar reunidos en gran número. 

  00:36:09  Pero fue cuando vivimos en un lugar donde los santos se 
reunían en gran número que vi una tercera parte de ese modelo 
sociológico que yo tenía y del que mis padres nunca hablaron. 
Pero se me hizo evidente aquí, y esa fue una tercera forma de 
detener la disonancia cognitiva que yo, como dije, los sociólogos 
no hablan de esto, pero Cristo sí. Y él habla de ello aquí en 
Mateo 6. Es aumentar nuestro celo público, aumentar nuestras 
observancias públicas, tratando de parecer más cristianos y ser 
más fervientes en nuestras observancias de maneras que 
puedan ser observadas. 

Hank Smith:  00:36:52  Se puede ver. 

John Bytheway:  00:36:53  Eso es muy Mateo 6. Esa es la forma en que comienza. 

Dra. Lili Anderson:  00:36:56  Y al mismo tiempo, no levantar nuestro comportamiento. 

Hank Smith:  00:37:01  Nuestra vida privada. 
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Dra. Lili Anderson:  00:37:01  Sí. Y de hecho, ese mismo hecho de que estamos tratando de 
aparentar ser algo para los hombres y no realmente tratando de 
cerrar la brecha a través de seguir a Cristo y llegar a ser más 
elevados y santos. Lo que realmente sucede es que nuestro 
comportamiento se deteriora y terminamos teniendo estas 
vidas secretas, estos pecados secretos, pero no queremos que 
nadie lo sepa. Y en público estamos pregonando nuestras 
limosnas o nuestras oraciones o nuestros testimonios o 
nuestros llamamientos. Somos tan fervientes y justos en 
público, y entonces realmente no hacemos mucho para cerrar 
esa brecha. Y así, la brecha se hace más grande, y esos son los 
hipócritas, esos son los fariseos. Eso es lo que Cristo estaba 
diciendo. Y como sabemos, y sé que el Presidente Oaks dijo esto 
en un discurso una vez, que Cristo reservó sus críticas más duras 
para los fariseos porque ellos estaban tratando de descartar esa 
disonancia cognitiva gritándola, pregonando sus buenas obras, 
pregonando sus testimonios, actuando más fervientemente en 
todas sus observancias del evangelio y tratando de parecer más 
santos en público mientras por dentro eran como huesos de 
hombres muertos. 

Hank Smith:  00:38:14  Sí. Y puedes ver por qué usarían la palabra hipócrita, porque en 
griego significa actor, fingidor. 

John Bytheway:  00:38:20  Y supongo que lo que estás diciendo, el problema es cuando 
estás cómodo con eso, si estás incómodo con la disonancia, 
entonces ya sabes, "Tengo que hacerlo interno,  tengo que 
hacerlo mejor". Pero si te sientes cómodo con la idea de, voy a 
mostrar esto en el exterior, pero sigue haciendo esto en el 
interior, si te sientes cómodo con eso, oh, ese es el problema. 

Dra. Lili Anderson:  00:38:37  Desciendes con bastante rapidez. 

Hank Smith:  00:38:38  Sí. 

John Bytheway:  00:38:39  Estaba pensando mientras hablabas de este tributo que Hyrum 
Smith recibe en la sección 124 donde el Señor dice: "Yo, el 
Señor, lo amo a causa de la integridad de su corazón y porque él 
ama lo que es justo ante mí". Y puedo recordar ver si pueden 
ver mis manos, aquellos de ustedes que están viendo, alguien 
dijo una vez que la integridad es hacer que tu comportamiento 
llegue al nivel de tu entendimiento, y esa fue una buena 
definición de integridad y aquí está Hyrum que entendió aquí. Y 
estaba tan cerca de vivir exactamente allí. Y así, lo llamaste 
disonancia cognitiva, el espacio entre ahí, aquí es donde debería 
estar. Aquí es donde estoy. 

Matthew 6-7 Parte 1 followHIM Podcast Página 17



Dra. Lili Anderson:  00:39:22  Sí. Y debería ser como tú dices, debería ser incómodo. Pero 
Alma le dice a Corianton Quisiera que no dejaras que te 
perturbaran más estas cosas, y solo deja que te preocupen tus 
pecados, con esa zozobra que te conducirá al arrepentimiento. 
Cómo cerrar la brecha, cerrar la brecha. Para que puedas tener 
una mayor paz y confianza y esperanza en Cristo. Él es el único a 
través de cuyo poder y sacrificio expiatorio incluso se nos 
permite cerrar esa brecha. Incluso se convierte en una 
posibilidad. Y entonces el poder santificador del Espíritu Santo 
puede completar esa tarea de integración donde nuestro 
corazón está completamente conforme a nuestra conducta. Sí. 
No hay brecha. 

  00:39:57  Así que ese es el objetivo. Y sin embargo, qué triste es que aquí 
veamos esas tres cosas en las que es como si, bueno, algunas 
personas simplemente simplifican la ley como: "Oh, no creo que 
realmente quisiera decir no enfadarse. No creo que esto sea tan 
inmodesto". 

Hank Smith:  00:40:09  Ya no me siento incómodo. 

Dra. Lili Anderson:  00:40:10  Así es. No creo que tengas que llevar tus prendas todo el 
tiempo. Quiero decir, todas esas cosas están cerrando la brecha 
de la manera equivocada. Y luego por supuesto está el que da 
miedo del que Cristo habla que son los fariseos donde estás tan 
centrado en mostrar tu cara publica, tu persona pública. 

Hank Smith:  00:40:28  Reputación. 

Dra. Lili Anderson:  00:40:29  Tu reputación, que estas buscando los honores de los hombres 
y Cristo condena eso en los términos más duros. Eres un 
hipócrita porque ni siquiera estás cerrando la brecha en 
absoluto. Solo quieres que la gente piense que lo has hecho. 

Hank Smith:  00:40:40  Es una fachada. 

John Bytheway:  00:40:41  Eso es lo de los dos maestros, sí, de lo que has estado hablando. 

Dra. Lili Anderson:  00:40:44  Y es a lo largo de todo este asunto ahora. Y tenemos que 
mencionar un par de cosas sobre la oración porque creo que 
esto es simplemente genial. Bueno, en primer lugar, ¿podemos 
decir algo sobre las repeticiones vanas? Creo que todos 
sabemos que no debemos decir siempre la misma oración y que 
ésta debe tener sentido, no ser vana, etcétera. Y, por supuesto, 
somos sensibles a que los niños pequeños oren, pero pueden 
aprender esto muy pronto. De hecho, cuando mis hijos eran 
pequeños, les hice esta observación, no, les hice muchas 
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observaciones, pero ésta es una de ellas. Dije: "Por favor, hazme 
el favor de que siempre que te pidan que bendigas los refrescos 
no digas que pueden nutrir y fortalecer nuestros cuerpos. Sólo 
dame eso". 

Hank Smith:  00:41:20  Estamos agradecidos. 

John Bytheway:  00:41:21  Sólo dí que estamos agradecidos. 

Dra. Lili Anderson:  00:41:22  Sé que estamos agradecidos por quienes lo prepararon. 
Ayúdanos a disfrutar de ellos mientras nos visitamos unos a 
otros y compartimos un momento de compañerismo, por el 
amor de Dios. Pero te quedarías atrapado en estas repeticiones 
vanas que son tan frecuentes en nuestra cultura de nuevo y 
podemos hacerlo mejor. Dios es como, vamos, ¿podemos tener 
algo de sentido? Quiero decir, si realmente quieres que 
tengamos significados, di algo como, "Y Señor, por favor 
quítanos las calorías". 

Hank Smith:  00:41:43  Porque eso es lo que realmente esperamos. Si. 

Dra. Lili Anderson:  00:41:46  Pero en cualquier caso, es importante que pensemos en ello. 
Ahora, yo como que estoy de acuerdo con esta idea de no decir 
todas estas grandes oraciones para ser vistos por los hombres. Y 
recuerdo que Bruce R. McConkie dijo una vez que no debería 
tomar más de, ¿qué dijo? Dos minutos y medio para abrir 
cualquier reunión y 30 segundos para cerrarla. Es un buen 
recordatorio. Es un buen recordatorio. Y a veces, puedes decir 
quién quería dar un discurso pero sólo le pidieron que diera una 
oración porque su oración se convierte en un discurso. Te dices: 
"Creo que tal vez querían tener la oportunidad de compartir un 
poco más de un mensaje". Pero ese no era realmente el lugar 
adecuado para ello. Y no quiero decir que debamos 
cronometrar las oraciones de los demás. Por favor, no hagas 
eso. 

  00:42:25  Por favor, no cronometren a los hermanos cuando oran. Pero 
creo que es un buen recordatorio. Entendamos el significado de 
la oración, y es reconocer nuestra dependencia del Señor y 
nuestro deseo de invitarlo a entrar en nuestras vidas. Y me 
encanta que la oración del Señor aquí, que es una pieza 
hermosa, y podríamos pasar horas en ella, cosa que no vamos a 
hacer hoy. 

  00:42:44  Pero quiero mencionar esta línea que creo que es tan 
importante justo antes de que comience en el versículo ocho 
porque vuestro Padre sabe de qué cosas tenéis necesidad antes 
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de que vosotros le pidáis. Vosotros, pues,orareis así. En otras 
palabras, no creas que tienes que llevar una lista de comestibles 
a Dios o toda tu lista de deseos o a todos los que amas y te 
importan que esperas que él bendiga y tenga en cuenta. Esto 
puede llegar a ser agobiante y francamente un poco TOC y la 
gente se vuelve un poco neurótica al respecto. De hecho, una 
vez tuve una clienta que me dijo que había llamado a todos los 
templos abiertos del mundo, y creo que fue antes de que 
tuviéramos teléfonos móviles, por lo que le habría costado 
bastante dinero hacerlo, para poner el nombre de un ser 
querido en los papeles de oración de cada templo. 

Hank Smith:  00:43:38  Ella no quiere que se pierda. 

Dra. Lili Anderson:  00:43:40  Quiero decir, mi corazón se rompió por ella porque yo soy 
como, "Oh, obviamente te preocupas tanto por esta persona, y 
deseas tan fervientemente que el Señor se acuerde de esta 
persona y la bendiga". Pero quiero decir, ¿esto es tratar de 
llenar las urnas? Quiero decir que el Señor no requiere que nos 
volvamos supersticiosos sobre sí mencioné, oh no, olvidé 
mencionar a este amigo o a este miembro de la familia o a este 
niño. No creo que yo... Y el Señor no lo sabrá, oh no. Ahora soy 
responsable si no son bendecidos, si se que es mi culpa, no ore 
por esa persona. Me olvidé o me ocupé, o no podía permanecer 
despierto después de que yo estaba tratando de ir a través de 
toda mi lista. Es como ¿en serio? Quiero decir, ¿podemos 
entender al Señor por lo que es y lo bueno y misericordioso y 
clemente que es Dios y que es omnisciente. 

  00:44:29  Él ya sabe lo que necesitamos. Ahora, el Diccionario Bíblico es 
muy claro en esto, y dice que Dios requiere que oremos. Él 
quiere escuchar de nosotros. Él quiere que lo invitemos a entrar 
en nuestras vidas porque Él no vendrá donde no lo inviten, 
punto. Él nunca viene con una banda de música. Ese es Satanás. 
Dios viene cuando le abrimos la puerta. Todos hemos visto esa 
foto sin el pomo de la puerta. Y yo, sí, él sabe lo que 
necesitamos. Necesitamos invitarlo a entrar e invitar esa 
bendición. Y básicamente, eso es lo que hace este sencillo estilo 
de oración. Damos gloria a Dios. Lo alabamos, reconocemos su 
magnificencia. Hay un pequeño guiño aquí a la segunda venida. 
Venga tu reino. Esa es la segunda venida. Y vaya que queremos 
rezar esa oración en estos días, hágase tu voluntad, como en el 
Cielo, así también en la tierra. 

  00:45:06  Eso es lo del milenio, porque su voluntad no se está haciendo 
actualmente en la tierra como en el cielo, pero se hará durante 
el milenio. Así que, hay algunas pequeñas joyas agradables aquí. 
Pero básicamente, bueno, hay una declaración bastante general 
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aquí. Danos hoy el pan nuestro de cada día. ¿Sabes lo que 
necesitamos? Invito eso a mi vida. Quiero tu bendición. Y 
recuerden que en el Diccionario Bíblico dice: "Algunas 
bendiciones están reservadas para nosotros si somos 
merecedores y justos y calificamos para esas bendiciones, pero 
están supeditadas a que las pidamos". Y de nuevo, no de una 
manera supersticiosa donde tengo que, "Oh, si no puedo pensar 
en lo que Dios quiere darme, entonces no lo voy a obtener". 

  00:45:41  Pero es invitarlo a entrar en nuestras vidas y pedirle que nos 
alineemos, que nos ayude a alinear nuestras vidas con la suya, 
que caminemos juntos por este mundo, que no caminemos 
solos. Le hemos invitado a entrar. Acogemos su presencia. 
Intentamos vivir de tal manera que seamos dignos de él. Y eso 
abre la puerta. Y es por eso que Alma habla de 1 Amulek. Por 
supuesto, ora sobre tus rebaños y campos y todo eso, pero no 
por su nombre. Pero no por nombre. No tienes que nombrar 
todos los rebaños o todos los negocios o todos los que están 
enfermos. Sólo guardémoslo. 

Hank Smith:  00:46:13  Sólo invitar al Señor. 

Dra. Lili Anderson:  00:46:14  Invita al Señor y confía en él. Otra vez. No es un juego que Él 
está jugando con nosotros. El no esta diciendo, "Oh, fallaste ese 
aro." Entonces, no hay bendiciones para esa persona. No 
vayamos allí y a veces estamos tentados a hacerlo. 

Hank Smith:  00:46:27  Has citado esto Lili "la oración es el acto por el cual la voluntad 
del Padre y la voluntad del hijo se ponen en correspondencia". 
Así que podemos alinearnos con Dios si vemos la oración como 
una forma de estar quietos y alinearnos con Dios. Creo que eso 
es lo que buscamos aquí, no largas oraciones. 

John Bytheway:  00:46:49  Subrayé la palabra "por lo tanto" en mi versículo nueve y señalé 
con una flecha el versículo ocho. Me gusta mucho que el Padre 
Celestial sepa lo que necesitas, por lo tanto ora así. Eso es muy 
bonito. Elder David E. Sorensen, ese es un nombre que debe ser 
familiar para nuestros oyentes, ¿verdad Hank? 

Hank Smith:  00:47:04  David Eugene Sorensen era una autoridad general que falleció 
en 2014. Su esposa Verla es todavía muy activa y tiene una gran 
cantidad de energía, que nos encanta. Él es nuestro 
patrocinador. Y también lo es su esposa, Verla. 

John Bytheway:  00:47:19  Sí. Y en la conferencia de abril de 1993, habló, creo que de este 
versículo. Dijo: "Creo que nuestro Padre Celestial nos enseña a 
orar porque el acto mismo de orar nos mejora. Adoramos a 
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nuestro padre celestial como omnisciente y todopoderoso, 
seguramente como nuestro creador. Él conoce nuestros 
cuidados, nuestras preocupaciones, nuestras alegrías, nuestras 
luchas sin que se lo informemos. La razón por la que nuestro 
Padre celestial nos pide que recemos no puede ser que seamos 
capaces de decirle algo que él no sepa ya, sino que la razón por 
la que nos pide que oremos es que el proceso de aprender a 
comunicarnos eficazmente con él moldeará y cambiará nuestras 
vidas". Y también, quería referirme a, tengo esto en mi margen 
al lado de Mateo 6:8 es Romanos 8:26. Lili, esto te va a 
encantar. “Y asimismo, también el Espíritu nos ayuda en nuestra 
debilidad, porque no sabemos lo que hemos de pedir como es 
debido, pero el Espíritu mismo intercede por nosotros con 
gemidos indecibles.” Ese es un gran versículo, ¿alguna vez has 
querido orar y sólo aah, gemidos, que no se puede pronunciar 
porque él sabe. 

Dra. Lili Anderson:  00:48:30  Así es. Él sabía lo que yo necesitaba en esos momentos. Y creo 
que a veces esas son esas oraciones internas silenciosas en las 
que nuestro corazón se extiende y el Señor comprende 
completamente. Pero es bueno pronunciar las palabras cuando 
podemos. Pero no se trata de ser temeroso o supersticioso. Y 
ese es el pequeño lugar donde veo que algunas personas 
empiezan a resbalar. Es algo que puede remediarse tan 
fácilmente si recordamos quién es Él y quién nos ha dicho que 
somos para Él. Honestamente, para terminar el capítulo seis, no 
es que no haya muchas pequeñas declaraciones realmente 
grandiosas aquí que son dignas de mucho estudio, y espero que 
la gente haya disfrutado este tiempo para reflexionar sobre 
estas palabras de nuevo y discutirlas en sus familias y 
reflexionar y orar sobre ellas. Pero sí quiero mencionar 
rápidamente, en la línea de nuestro tema, que no se puede 
servir a dos señores. 

  00:49:18  Por supuesto, es en este capítulo que Cristo nos dice que no os 
hagáis tesoros en la tierra, que es el versículo 19, donde la 
polilla y el orín corrompen, y donde ladrones minan y hurtan. El 
mismo mensaje, sino haceos tesoros en el cielo. En otras 
palabras, olvida las riquezas y ven a mí. Ven a mí con todo tu 
corazón. Y luego, quiero mencionar algo muy personal, en una 
ocasión en mi propia vida quedé en deuda con éste capítulo 
cuatro. Pero para establecer eso, voy a decir que el resto del 
mensaje aquí del capítulo seis después del verso 24 donde él 
dice, "Ninguno puede servir a dos señores, así que escogeme a 
mi". Entonces él básicamente nos dice, "Yo te escogeré. Si me 
eliges, entonces eres elegido por mí". Y esto es lo que es el 
pueblo elegido. El pueblo elegido es el pueblo que elige a Dios. 
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  00:50:09  Recuerden que eso es lo que Juan el Bautista dijo hace un rato 
que Dios puede levantar de estas piedras hijos a Abraham. 
Como, no pienses que tu herencia te va a meter en el reino. Es 
que estas escogiendo a Dios, no sirviendo al mundo, no 
sirviendo reconocimiento vano o lo que sea, y cualquier otra 
cosa. Tu pones tu tesoro aquí y te conviertes en mi tesoro. Yo te 
elegiré a ti porque tú me has elegido a mí. Y luego dice estas 
cosas hermosas, que tengo que decir, reconozco que en muchos 
comentarios o algunas de las enseñanzas que nos dice. Estos 
versículos siguientes son específicamente para los apóstoles 
que está enviando a predicar el evangelio. Pero voy a sugerir 
algo un poco diferente de eso también. No estoy en desacuerdo 
con lo que dicen, pero quiero añadir otra capa. 

  00:50:49  Porque, ¿qué dice entonces? No os afanéis por vuestra vida, 
qué habéis de comer o qué habéis de beber;  ni por vuestro 
cuerpo, qué habéis de vestir. ¿No es la vida más que el alimento 
y el cuerpo más que el vestido? Mirad las aves del cielo, que no 
siembran, ni siegan ni juntan en alfolíes; y vuestro Padre 
celestial las alimenta. ¿No sois vosotros mucho mejores que 
ellas? Ahora estamos hablando de Mateo 10, que está por venir, 
y quiero decir que hay una de mis, tengo tantas escrituras 
favoritas, pero una de ellas está en Mateo 10. Donde Dios dice 
esta cosa hermosa, no temáis a los que matan el cuerpo. Y 
ustedes están como, "¿Puedo, espera, ¿qué era eso?" ¿Sabes lo 
que pueden hacerle a mi cuerpo? Quiero decir, la gente hace 
cosas terribles a los cuerpos de otras personas, pero él dice: "Lo 
tengo cubierto". 

  00:51:35  No se perderá ni un pelo de tu cabeza. Deja de preocuparte por 
las cosas temporales. Yo te tengo eternamente y ya he realizado 
la resurrección que rompió las ataduras de la muerte y del 
infierno y de la tumba, y no tienes que preocuparte nunca más 
por eso. Si eso es lo peor que te puede pasar, no tienes 
problemas. Si me has elegido a mí, deja de tener miedo. Ahora 
mira lo que pasó durante  el COVID-19. La gente estaba tan 
aterrorizada de la muerte, ¿y sabes por qué? Porque se olvidan 
de Dios. Y no confían en él, y ya no creen en la resurrección. La 
vida se vuelve mucho más importante de lo que Dios nos dice 
que debe ser. No es que debamos ser descuidados con nuestras 
vidas, no es que debamos ser arrogantes con esta 
administración. Debemos cuidarnos. Sin embargo, no debemos 
tener miedo de la inevitabilidad de la muerte. 

  00:52:23  Y debemos reconocer que Dios lo tiene cubierto. Yo te he 
elegido. Si tú me has elegido a mí, eso no es un problema. Deja 
de gobernar tu vida por el miedo. El miedo es una manera 
pésima de vivir, y nos hace tomar decisiones estúpidas cuando 
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las tomamos por miedo. Así que dice: "No tengas miedo de 
eso". Y luego continúa y dice: "más bien temed a aquel que 
puede destruir el alma y el cuerpo en el infierno". Ahora, 
cuando enseñaba en BYU, les preguntaba a mis estudiantes, 
"¿Quién puede hacer eso?" Y su primera respuesta siempre era, 
"Satanás". Y yo les decía: "Piénsenlo de nuevo". Y luego 
pensaban por un momento, y alguien siempre decía: "Somos 
nosotros". Y yo decía: "Así es". Satanás no tiene poder sobre 
nosotros que nosotros no le concedamos. ¿Y cómo le 
concedemos poder a Satanás? No arrepintiéndonos. Dios es tan 
generoso. Ni siquiera es el pecado lo que debemos temer. Es el 
pecado sin arrepentimiento. Pienso en lo generoso que es el 
plan, sé que vas a cometer errores que no es tu derrota. 

Hank Smith:  00:53:20  Por eso el arrepentimiento es por adelantado. El segundo 
principio- 

Dra. Lili Anderson:  00:53:22  Decir nada más que el arrepentimiento de esta generación, 
porque eso es lo único que debemos temer es el pecado no 
arrepentido. Deja que el resto se vaya. Y tienes control total 
sobre si te arrepientes o no. No tienes que quedarte en tus 
pecados. Hay muchas personas que pueden ayudarte en el 
camino. Cristo, ante todo, el poder habilitador de la Expiación. 
Tenemos todo tipo de estructuras a nuestro alrededor. 
Personas amorosas, líderes y recursos a nuestro alrededor que 
pueden ayudarnos a arrepentirnos y que podemos utilizar para 
no tener que temer a nada más que a nuestro propio pecado no 
arrepentido, sobre el que tenemos un control total. Es un plan 
tan generoso. Dios es tan bondadoso. Y luego, dice esta cosa 
hermosa que dice, de todos modos, me hace llorar cada vez que 
digo estas palabras, "¿No se venden dos pajarillos por un 
cuarto?" 

  00:54:09  Y acaba de hablar aquí de las faltas del aire, ¿verdad? Me 
encantan estas palabras. De hecho, pedí a mis nietos que las 
memorizaran para una reunión familiar hace unos años. 
Probablemente deberíamos volver a hacerlo para que 
recuerden que no se venden dos pajarillos por un cuarto y que 
ni uno solo caerá sin saberlo vuestro padre. No temáis, más 
valéis vosotros que muchos pajarillos. Eso es tan increíblemente 
tierno. Necesitamos confiar en ello. Necesitamos confiar en Dios 
más de lo que lo hacemos. Necesitamos no tener miedo. Si le 
hemos elegido, él nos ha elegido a nosotros y nos ha hecho 
increíbles promesas sobre su amor. Estos pajaritos baratos y 
hogareños, dos por un penique. Dios los ama y nos dice: valéis 
más que muchos pajarillos. Quiero decir, tal vez en un buen día, 
dos o tres, pero al menos valemos más que estos simples 
pajaritos caseros. 
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  00:55:02  Esta es una de mis manías. Hago fotos de gorriones porque me 
recuerdan el amor de Dios. Y cada vez que veo uno de estos 
pájaros caseros de dos por un penique, siento el amor de mi 
Padre Celestial en gran abundancia. Y quiero que todo el mundo 
lo sienta, porque es un planeta frío. Y si no alcanzamos ese 
amor y lo entendemos y practicamos sintiendo que es un 
planeta más frío entonces debe ser porque Su amor nos rodea. 
Pero a veces no lo sentimos. A veces lo ignoramos. Lo 
olvidamos. Nos quedamos atrapados en lo negativo, nos 
sentimos heridos. Pero está ahí. Su abundante amor está en 
todas partes. Observa a los gorriones. Tengo algunas fotos 
realmente hermosas de gorriones. Algunas de ellas son borrosas 
porque se mueven muy rápido, pero tengo algunas fotos 
realmente hermosas. Las he tomado por todo el mundo. 

  00:55:48  Por cierto, cuando viajamos, siempre busco gorriones porque 
quiero volver a sentir el amor de mi padre. Una querida amiga 
me regaló un pequeño gorrión de arcilla que está sobre mi 
escritorio. Lo miro todos los días cuando estoy allí y me siento 
amada. Podemos sentir el amor de Dios más de lo que lo 
sentimos. Acuérdate de estos gorriones, Él nos ama aún más. 
Eso es tan dulce. Dios es tan amable con nosotros. ¿Vale? Voy a 
seguir así. El dice, bueno, voy a saltar al verso 28, allá en Mateo 
6, " Y por el vestido, ¿por qué os afanáis? Considerad los lirios 
del campo, cómo crecen; no trabajan ni hilan". 

Hank Smith:  00:56:26  Lili, pensé que tenemos que analizar este versículo. Es muy raro 
que tengamos el nombre de nuestro invitado en el texto. 

Dra. Lili Anderson:  00:56:34  Es verdad. Realmente no estaba pensando en eso ahora, pero 
me encanta este versículo. Es tan hermoso. Y, por supuesto, el 
coro de Tabernáculo canta esa magnífica interpretación de esta 
gran escritura. Esta es mi historia personal. Y voy a tratar de 
hacerlo rápido, que como ustedes saben es muy difícil para mí. 

Hank Smith:  00:56:49  Queremos oírlo. 

Dra. Lili Anderson:  00:56:53  Estábamos en Las Vegas, y estábamos construyendo una casa. 
Dios me había dirigido muy firmemente a volver y hacer mi 
programa de maestría y lo hice. Y mi familia dio un paso 
adelante de manera asombrosa como mi marido. Dios fue 
bondadoso y lo hizo posible. Y todos trabajamos muy duro. Fue 
bastante agotador. Y después del segundo año, tenía que hacer 
la tesis del máster y tenía la fuerte impresión de que tenía que 
hacerla durante las vacaciones de Navidad, cosa que nadie 
hacía. Simplemente iban a tomarse el tiempo libre y disfrutar y 
luego volver a ello y hacerlo en el semestre de primavera y 
defenderlo. 
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  00:57:23  Pero tenía un sentimiento muy fuerte. Y por aquel entonces no 
lo teníamos todo en línea, así que fuimos los últimos en salir de 
la biblioteca de la UNLV antes de que cerraran por vacaciones 
porque no iban a abrir por vacaciones. Y todos mis hijos, mis 
hijos mayores iban a los estantes porque yo encontraba estos 
resúmenes y decía: "Necesito este. Necesito este. Necesito este. 
Y entonces alguien está en la... teníamos dos fotocopiadoras 
requisadas y los niños están copiando, y algunos están cogiendo 
estas cosas y Chris está ayudando y tienen un pequeño... 

Hank Smith:  00:57:48  ¿No disponías de Google Scholar? 

Dra. Lili Anderson:  00:57:50  Ahora las cosas son un poco más fáciles que antes. Salimos de la 
biblioteca, como dije, fuimos los últimos en salir. Toda mi 
familia, ocho niños llevaban estas pilas de artículos que voy a 
usar. Y, efectivamente, después de Navidad me puse manos a la 
obra y escribí mi tesis para defenderla. Y lo más pronto que 
pudimos fue a principios de febrero. Creo que hubo un chico 
que lo hizo el día antes que yo. Y entonces yo estaba como el 
segundo, en el segundo día posible. Defendí y terminé mi 
maestría, y no sabía por qué el Señor me había impulsado con 
tanta urgencia a hacerlo tan rápido. Pero dos semanas después 
me enteré porque descubrí que el tipo que estaba 
construyendo nuestra casa, cuyas referencias yo había 
comprobado escrupulosamente, me dio toda una lista de 
referencias incluyendo directores de bancos, gente con la que 
había trabajado antes, lo que fuera, porque su plan era un poco 
inusual. 

  00:58:36  Y llamé a cada uno de ellos y no obtuve nada más que las más 
altas recomendaciones de su honestidad e integridad y su 
trabajo. Por lo tanto, habíamos hecho nuestra debida diligencia 
y saben qué, todavía puedes ser asaltado. Empezó a tomar 
dinero de nuestro préstamo y no pagar los subs a la melodía de 
alrededor de la cantidad que Chris ganó en un año. Así que se 
perdieron los ingresos de todo un año de nuestra familia y esos 
subs no se habían pagado y nuestra casa estaba progresando, 
pero era horrible. Fui yo quien lo descubrió y fue devastador 
porque no sabíamos si podríamos recuperarnos. Y no voy a 
entrar en todos los detalles. Fue una prueba que duró años 
antes de que supiéramos que estaríamos bien. Y nuestro hijo 
mayor estaba en una misión. Nuestro segundo hijo estaba listo 
para ir a BYU al año siguiente. 

  00:59:26  Teníamos otros seis hijos además de ese, y todos tenían 
necesidades. Habíamos intentado vivir dignamente. Habíamos 
comprobado con la debida diligencia las referencias de este tipo 
y no tenía mala reputación. No lo comprobé tan 
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escrupulosamente porque tuviera mala reputación en absoluto. 
Simplemente quería ser más cuidadosa y no le conocíamos de 
antes. Así que hice lo que me dijeron. Y aún así te pueden 
atracar. Así que fue horrible. Fue horrible. La idea de 
declararnos en bancarrota era horrible para nosotros. Ni 
siquiera queríamos considerarlo, pero tuvimos que pensar que 
podría haber un punto en el que tendríamos que hacerlo. En ese 
momento pensé: llevaré una contabilidad escrupulosa de todo 
el mundo, incluida la quiebra, y les iré pagando a medida que 
podamos. Pero no lo sé, simplemente no sabía cómo íbamos a 
mantenernos a flote. 

  01:00:05  Estábamos arrendando en ese momento. No estábamos en 
nuestra antigua casa que tenía mucho espacio. Por lo tanto, 
estábamos hacinados en este alquiler que realmente no 
satisfacía nuestras necesidades. No tenía patio trasero en 
absoluto. Fue devastador. Y a veces me sentía inundada de 
miedo. Quiero decir, era como un tsunami. Me sorprendía en 
esos momentos, mientras llevaba mi ajetreada vida, y se 
apoderaba de mí, y me aterrorizaba lo que iba a pasar y podía 
presentar un caso circunstancial realmente bueno. Hice 
hincapié en las palabras caso circunstancial para el abandono 
porque teníamos que tratar de ser buenos y estábamos 
tratando de vivir dignos de nuestras recomendaciones del 
templo y aceptar los llamamientos. Y yo había seguido esa 
fuerte admonición del Señor de volver a la escuela. Y nos 
habíamos sacrificado para hacerlo. Y sin embargo, ahora nos 
está pasando esto. 

  01:00:50  Podríamos haber dicho algo así como: "Vaya, ¿por qué nos ha 
abandonado el Señor?". Pero sé que esos casos son siempre 
circunstanciales porque el Señor no abandona a su pueblo. Eso 
no está en su carácter. No es lo que Él es. Entonces, yo sabía 
que eso no era verdad, pero aun así no podía parar a veces esas 
olas de miedo hasta que, y no fue mucho tiempo en este tiempo 
horrible que recordé por supuesto, que la fe y el miedo no 
pueden coexistir. Y quiero decir que suena tan simple, pero es 
difícil de aplicar. Y así es como lo sentí yo. Comprendí una 
dimensión diferente del ejercicio de la fe. Sentí que la fe por 
alguna razón estaba en este lado, el cerebro derecho y el miedo 
estaba en el, pero de todos modos. Sentí que a veces tenía que 
meter la mano figurativamente en mi cerebro y tomar la fe, yo 
tenía fe. Tenemos fe. 

  01:01:36  Por eso recuerda la iglesia. Por eso intentamos estudiar las 
escrituras. Tenemos fe, pero a veces no la usamos para vencer 
el miedo. Y eso es lo que tuve que aprender a hacer. Tuve que 
entrar y tomar mi fe y estirarla. ¿Y de qué otra manera pensaba 
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que iba a crecer? Así que estiré mi fe y elegí creer en las 
promesas que Dios había hecho. Decidí creer que pagábamos el 
diezmo. Siempre habíamos pagado el diezmo. Siempre 
habíamos dado generosas ofrendas de ayuno. Escogí creer que 
el Señor cumpliría sus promesas. Ahora, yo no sabía cuándo. Yo 
no tenía que saber cuándo. No sabía cómo. No sabía cuánto. No 
sabía cómo sería. Quizá tendríamos que cojear el resto de 
nuestras vidas o quedarnos en una casa más pequeña. 

  01:02:22  No lo sabía. Pero sabía que el Señor cumpliría sus promesas 
porque es un cumplidor de promesas. Él es así. Y no iba a 
olvidarlo, especialmente ahora que necesitaba creer. Así que 
opté por la fe y ésta venció al miedo. No digo que no tuviera 
esos tsunamis que, de vez en cuando, me pillaban por sorpresa. 
Pero sabía cómo afrontarlos, y los expulsaba y sacaba adelante 
mi fe cada vez más fuerte. Este es verdaderamente el ejercicio. 
Era como un ejercicio físico de fe. Y funciona. Funciona. No 
recuerdo... No he podido buscarlo en Google con éxito, pero lo 
intento cada cierto tiempo. Pero alguien, creo que fue Dallin 
Oaks quien dijo: "Hay algunos tipos de fe que sólo pueden 
crecer en la oscuridad cuando no podemos ver". 

  01:03:13  Así es exactamente como lo define. Es creer cuando no puedes 
ver, no podía ver cómo íbamos a sobrevivir. No podía ver cómo 
Dios podía revertir nuestra suerte y rescatarnos de esta terrible 
situación. Y lo hizo, así que elegí creer antes de poder verlo. Y 
mi fe creció de un modo que no hubiera sabido que era posible. 
Tenemos que hacer crecer nuestra fe en la oscuridad. Pero el 
miedo no es la respuesta. Es la fe. Es la fe en Dios. Y Él nos dice: 
si me eliges a mí, yo te he elegido a ti y cuidaré de ti. Puede que 
no sea como tú quieres que sea. Puede que no sea en el 
momento que tu quieras porque voy a estirar tu fe mientras 
pueda. Si me lo permites, te ayudaré a hacerla crecer hasta 
proporciones que antes no comprendías. 

  01:04:05  Que bendecirá tu vida para siempre eternamente. Pero esta es 
la oportunidad. Echar fuera el miedo, reemplazarlo con fe, 
extender nuestra fe sobre este nuevo miedo. Sea lo que sea, un 
problema con un hijo, una enfermedad, una enfermedad 
terminal, lo que sea, problemas financieros, todos los 
problemas de la vida, preocupaciones espirituales. Estira 
nuestro miedo. Podemos estirar nuestro miedo sobre nuestra 
fe, podemos ejercitarlo. Así que, una pequeña posdata a esta 
historia que es tan tierna, Dios es asombroso, y estoy tan 
agradecida por cómo trabaja conmigo. Durante este tiempo 
miserable, yo estaba sentado en la reunión sacramental en el 
estrado detrás del órgano porque yo dirigía la música 
congregacional en esos días. Así que dirigía el himno de 
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apertura y luego dirigía el himno sacramental. Y luego tomaba 
el sacramento sentado detrás del órgano y luego me iba a 
reunir con mi familia y subía más tarde para hacer el himno de 
clausura. 

  01:05:01  Pero yo estaba allí durante el tiempo sacramental, y yo estaba 
orando y suplicando al Señor por una dirección hacia adelante 
porque aquí estábamos en medio de este desastre financiero, 
pero mis hijos tenían necesidades. Tenía un niño que necesitaba 
ir al dentista. Tenía otro niño que llevaba lentillas caducadas. 
Otro que necesitaba zapatos. Y la lista era constante y crecía 
todo el tiempo y cambiaba todo el tiempo. Y yo no sabía qué 
hacer porque me preguntaba: "¿Puedo salir y pasar una tarjeta 
de crédito que no estoy segura de poder pagar? Era demasiado 
pronto en el proceso para saber lo que iba a pasar. Y sin 
embargo, mis hijos tenían necesidades y yo no tenía dinero en 
efectivo. Cada centavo se había invertido en esta casa y todavía, 
estábamos tratando de terminarla. 

  01:05:43  Tuve que hacerme cargo de la construcción de la casa, aprender 
un montón de cosas porque ahora no podíamos permitirnos un 
contratista. Y tuve que luchar con el banco que quería cerrar el 
préstamo. Fue una pesadilla. Me crecieron muchos músculos 
durante ese tiempo. Pero aquí estaba yo como, ¿es honesto 
para mí ir y comprar estas cosas que mis hijos necesitan? Los 
ojos de mi hija están en la línea y los dientes de mi hijo y los pies 
de este otro hijo. ¿Qué se supone que debo hacer? Y mientras 
oraba y pedía ayuda a Dios para seguir adelante, se me ocurrió 
una idea. El coro está cantando hoy. Ahora parecía relevante a 
nada, pero ese fue el pensamiento que vino. Y teníamos una 
directora de coro maravillosa, Lynette. Bueno, oh Dios mío, me 
encanta esta señora. Y ella era genial. 

  01:06:31  Y siempre estábamos cantando música hermosa que ella 
encontraba y nos enseñaba. Y así ese pensamiento viene, el 
coro está cantando hoy. Y yo digo, sí. Y entonces es como, 
bueno, ¿qué está cantando el coro? Y yo no lo sabía porque 
podría haber sido cualquiera de los pocos números que 
ensayábamos cada semana, pero yo estaba sentada justo detrás 
del órgano y había una carpeta en el órgano con la música del 
coro. Así que levanté la mano, saqué la carpeta y la abrí. Y esto 
fue antes de que se convirtiera en un gran álbum del coro del 
Tabernáculo, pero era Consider the Lilies. 

Hank Smith:  01:07:01  Y eso es hermoso. 

Dra. Lili Anderson:  01:07:02  No puedo decirte lo que pasó en mí, sinceramente. Mi primer 
pensamiento fue, eres exigente. Realmente quieres que crea. 
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Realmente quieres que extienda mi fe aún más de lo que ya lo 
he hecho. Quieres que la extienda hasta el final. Quieres que no 
dude y que no tema. Y salí y compré las lentillas y los zapatos y 
llevé al niño al dentista. No fuimos extravagantes. No 
gastábamos dinero en cosas frívolas. Éramos muy cuidadosos. 
Pero aprendí a confiar en el Señor a un nivel que no sabía que 
era posible. Y Él cumplió sus promesas. No tuvimos que 
declararnos en quiebra. Sé que algunas personas tienen que 
hacerlo. Nuestros viajes son algo diferentes, pero siempre 
podemos aprender estas lecciones. Fuimos rescatados. Tomó 
años. Pasaron años antes de que las cosas se resolvieran por 
completo. Y salimos y fuimos preservados, y nuestros hijos 
fueron preservados. Y yo crecí porque estaba en la oscuridad. 

  01:08:14  Comparto esa historia porque quiero que la gente ame estas 
palabras y las crea. ¿Podemos considerar los lirios? No trabajan 
ni hilan. Ni aun Salomón, con toda su gloria, no se vistió como 
uno de ellos. Y si Dios vistió así a las hierbas del campo, ¿cuánto 
más vestirá a los hijos que le han elegido, que él escoge, que él 
ama?  

Hank Smith:  01:08:40  Wow. Eso fue fantástico. 

John Bytheway:  01:08:43  Lili, eso fue hermoso. Quiero que nuestros oyentes noten una 
nota al pie aquí en el versículo 25. Por tanto, os digo que no os 
afanéis por vuestra vida, sino que habéis estado hablando de 
temor y ansiedad y preocupación. Miren la nota 25B. La palabra 
pensamiento allí, baje debajo del griego para preocupación 
ansiosa. Eso es preocupación. Y me encontré con algo hace años 
en una fuente extraña. Estaba mirando Dale Carnegie, el Cómo 
ganar amigos e influir sobre las personas. Escribió otro titulado 
Cómo dejar de preocuparse y empezar a vivir. Y señaló algo. La 
única cosa que recuerdo de este libro es que él dijo, "Ese King 
James usa el pensamiento allí". Mira el verso 34, por lo tanto no 
pienses en el mañana. Pero todas las otras traducciones dicen 
preocupación. Y yo verifiqué eso. Pensé, oh, porque eso no 
sonaba muy Presidente Monson, mañana está aquí. Piénsalo. 

  01:09:40  Es decir, no, se supone que debes pensar en ello, pero no debes 
preocuparte. Y eso fue un torrente de luz para mí. Así que sí, 
tienes que pensar en el mañana y tienes que planificar. Todos lo 
hacemos. Pero la preocupación ansiosa es una cosa diferente al 
pensamiento. Y también, tu lo mencionaste, pero quería 
asegurarme que lo subrayamos un poco, es que si vas al Libro 
de Mormón, vez que el Señor te está hablando a ti lo dijo, Lili, 
aquí a los apóstoles. Él no nos está diciendo a todos nosotros, 
ah, no se preocupen por esto o aquello, solo vayan al parque y 
pasen el rato. No. Se supone que debemos hacerlo, pero no te 
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preocupes por eso. Esa es la cosa del miedo versus la fe de la 
que está hablando. 

Dra. Lili Anderson:  01:10:17  Creo que es un buen punto. Y yo diría que Dios no nos estira a 
estos niveles que son más altos y santos hasta que estemos 
sólidamente en la autosuficiencia, o el Señor no quiere que 
seamos holgazanes. El dice: "El ocioso no comerá el pan del 
trabajador". Así que, cuando he oído a la gente a veces, no muy 
a menudo, pero a veces usan estos versículos para justificar la 
pereza o la indolencia y decir que, "No hagas nada, el Señor se 
encargará de ello". Y sus familias sufren. Y es miserable cuando 
la gente no hace el trabajo que está delante de nosotros, 
especialmente cuando un hombre no mantiene a su familia. 
Seamos honestos que eso se requiere de Dios. Y por supuesto, 
las mujeres a veces ayudan con ese trabajo cuando es 
necesario. Y queremos que nuestros hombres no le tengan 
miedo al trabajo, y no queremos que nuestros hijos le tengan 
miedo al trabajo. 

  01:10:59  Pero una vez que hemos conseguido esa autosuficiencia 
terrenal en la que somos obedientes a las leyes del trabajo, 
entonces el Señor quiere hacernos más elevados y santos. Y a 
veces eso sólo puede suceder cuando nuestros brazos 
trabajadores y obedientes fallan, cuando incluso nuestros 
mejores esfuerzos por hacer lo que es correcto se encuentran 
con alguna traición o sabotaje. No por nuestros propios 
pecados, sino por los pecados de los demás. Y en esos casos, 
esto se aplica porque nos lleva a un camino superior, más santo 
y celestial, en el que no sólo confiamos en nuestro propio brazo 
obediente, que francamente por muy bueno que sea tener un 
brazo trabajador y obediente, sigue siendo el brazo de la carne. 
Y quiere que depositemos toda nuestra confianza en él una vez 
que hayamos asegurado lo terrenal. De nuevo, no se puede 
saltar de lo telestial. 

  01:11:44  Así que, si estás usando esto para justificar la indolencia o la 
pereza, avergüénzate de ti y avergüénzanos a nosotros si eso es 
lo que estamos haciendo. Pero no, es absolutamente lo que 
dices y por eso pudo llevárselo a los apóstoles, ellos ya estaban 
en, al menos un nivel terrenal seguro, y les dice: "Ahora, cuando 
los envíe a hacer el mandado del Señor, yo proveeré". Pero esa 
fue una circunstancia especial y me encantó tu aclaración 
porque eso es realmente esencial. 

John Bytheway:  01:12:09  Acompáñenos en la segunda parte de este podcast. 
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John Bytheway:  00:02  Bienvenidos a la segunda parte con la Dra. Lili Anderson, Mateo 
6 y 7. 

Hank Smith:  00:07  Lili, hoy ha sido fantástico. Pasemos al capítulo siete, si no te 
importa. Gran párrafo en el manual. Quiero empezar con esto. 
El Sermón del Monte es uno de los discursos más conocidos del 
cristianismo. El Salvador enseñó con ricas imágenes, como una 
ciudad asentada sobre una colina, lirios del campo y lobos 
disfrazados de ovejas. Pero el Sermón del Monte es mucho más 
que un hermoso discurso. El poder de las enseñanzas del 
Salvador a sus discípulos puede cambiar nuestras vidas, 
especialmente cuando vivimos de acuerdo con ellas. Entonces, 
sus palabras se convierten en algo más que palabras. Se 
convierten en un fundamento seguro para la vida que, como la 
casa del sabio, puede resistir los vientos y las inundaciones del 
mundo. Quienquiera que haya escrito eso, es un gran escritor. 
¿Cómo quieres seguir con el capítulo siete, Lili? 

Dra. Lili Anderson:  00:49  Todo tiene que ver con el juicio. De nuevo, esto es algo que 
realmente no había visto en lecturas anteriores a esta, que son 
muchas. Pero esta vez, vi este arco y vi que este es el mensaje 
del capítulo siete. Se trata del juicio justo y nos da muchas 
aplicaciones y cosas, creo, que vas a ver que encajan, y nos 
vamos a divertir discutiéndolo. Así que, empecemos. Está justo 
ahí en el primer verso: "No juzguéis, para que no seáis 
juzgados". Ahora, ¿puedo decir que esta es una de nuestras 
falsas doctrinas favoritas en la iglesia? 

Hank Smith:  01:18  Sí, lo es. Sí. No me juzgues. 

John Bytheway:  01:19  Tiene la TJS. 

Dra. Lili Anderson:  01:22  Ha hecho tanto daño. Y puedo decirles como consejera, que 
sigue haciendo un daño terrible a los santos, y a nuestros hijos, 
y a nuestras familias, y a nuestras comunidades el no juzgar. Y 
somos presa fácil para Satanás si no juzgamos. Ahora, esto es lo 
que creo que pasó. Como dices, Hank, José Smith... bendito sea 
por siempre... vino en su traducción de la Biblia y corrigió esto 
para decir, "No juzguéis injustamente". Ahora, ¿por qué eso no 
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soluciona el problema? Porque la gente no sabe lo que es el 
juicio justo. Entonces ellos dirían, "Prefiero estar seguro y no 
juzgar en absoluto porque no quiero juzgar injustamente". 

  01:59  Así que aunque esto ha sido increíblemente esclarecedor y 
clarificador, si permitimos que lo sea, demasiadas personas se 
han refugiado en lo que creen que es la seguridad comparativa 
de no juzgar en absoluto, y no es seguro. Es un desastre, del que 
vamos a hablar hoy. Así que vayamos a Moroni 7, en donde 
vamos a pasar un poco de tiempo hoy, pero empecemos con el 
versículo 15. "Pues he aquí, mis hermanos, os es concedido 
juzgar". Oh, por favor. ¿Podemos aceptar esto de una vez por 
todas? ¿Que se nos ordena juzgar? Trata de explicarme, si 
puedes, cómo puedes usar tu agencia sin juzgar. 

John Bytheway:  02:38  Hacer juicios todos los días, ¡tenemos que hacerlo! Es genial 
que el Presidente Dallin H. Oaks haya sido Juez de la Corte 
Suprema del Estado de Utah. 

Dra. Lili Anderson:  02:47  Así es. 

John Bytheway:  02:48  Y escribió este discurso clásico llamado El juzgar y el no juzgar. 

Dra. Lili Anderson:  02:51  No juzgar y juzgar. 

John Bytheway:  02:52  Sí. ¿Es ahí a donde ibas? 

Dra. Lili Anderson:  02:52  Sí. Es absolutamente esencial que la gente lo sepa. Es decir, 
deberían saberlo. Es un gran recurso donde explica cómo juzgar. 

John Bytheway:  03:03  Sí. Permítanme darles sólo párrafos introductorios porque 
espero que la gente vaya a buscarlo. Encuéntrenlo en su 
Liahona de agosto de 1999. Pero él dijo en ese discurso: "Hay 
dos clases de juicio: los juicios finales, que se nos prohíbe hacer, 
y los juicios intermedios, que se nos ordena hacer, pero sobre 
principios justos". Y eso me ha ayudado mucho. No hacemos 
juicios finales... 

Dra. Lili Anderson:  03:25  Así es. 

John Bytheway:  03:26  Pero tenemos que hacer juicios intermedios todos los días. 

Dra. Lili Anderson:  03:29  Antes de que el Presidente Oaks diera ese discurso, yo les 
enseñaba a mis hijos de esta manera. Pero era el mismo 
mensaje, así que depende de qué términos son más fáciles de 
usar para nosotros o para describir estas cosas a nuestros hijos. 
El discurso del Presidente Oaks, entonces Élder Oaks, es 
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maravilloso y sus términos son grandiosos porque él hace la 
diferencia entre el juicio intermedio... el cual debemos hacer, 
para navegar nuestras vidas en este planeta y usar nuestro 
albedrío... y el juicio final, que John acaba de describir. La forma 
en que había utilizado los términos antes con mis hijos era la 
diferencia entre juicio y condenación. La misma idea, porque el 
juicio final es una condena, y yo enseñé a mis hijos que no 
tenemos derecho a condenar. Eso está muy por encima de 
nuestra capacidad. Es imposible que sepamos lo suficiente. Y 
como menciona el élder Oaks en ese discurso, dice: "Sólo hay 
un prerrequisito para ser un juez, un juez final, y es la 
omnisciencia". 

  04:17  Te dices: "Eso tiene sentido". Tienes que saberlo todo para 
poder juzgar correctamente. Y ninguno de nosotros lo hace, 
pero Él sí. Y de nuevo, podemos dejarlo en sus manos con total 
confianza porque la misericordia no robará a la justicia, sino que 
la misericordia la templará, y Dios acertará exactamente en 
todos los casos. Estoy muy agradecido por ello. Podemos dejar 
eso de lado y nunca condenar, pero debemos juzgar. Y me 
encanta que el élder Oaks también especifique que tenemos 
que juzgar a la gente, porque yo lo intenté primero con mis 
hijos cuando eran muy pequeños. Pensé que tal vez esa era la 
forma en que podía enseñarles, que juzgamos los 
comportamientos, no a las personas. ¿Y saben qué? No 
funcionó. Así que sé que hay algunos de ustedes por ahí que 
están tratando de hacer eso. ¡No funciona! ¡Todavía tenemos 
que juzgar a las personas porque interactuamos con ellas! 
Salimos con gente. Nos casamos con personas. Hacemos 
negocios con personas. 

John Bytheway:  05:06  ¡Los contratamos para que hagan de canguro de nuestros hijos! 

Dra. Lili Anderson:  05:09  ¡Exactamente! ¿No vamos a juzgar? ¡Idiota! Quiero decir, ¿qué 
locura sería esa? Por supuesto que hacemos juicios, y por eso es 
tan irónico. Cada semestre que enseñé en BYU... y cualquier 
otra clase que enseñes, sucede... pero cada semestre, podías 
contar con ello. Y casi en la primera o segunda semana, alguien 
levantaba la mano y decía: "Sé que no debemos juzgar". ¿Pero 
saben qué? Nunca dejaba pasar la ocasión sin lanzarme a 
explicar cómo debemos juzgar porque se trata de una parte 
realmente peligrosa de nuestra cultura. Y lo irónico es que lo 
negamos totalmente cuando lo decimos, porque todo el mundo 
juzga todo el tiempo, como acabas de decir. Pero fingimos que 
no lo hacemos, y cuando realmente importa, ¡no lo hacemos! 
Así que estamos haciendo lo peor, haciendo el juicio 
inconsciente sin siquiera considerar lo que estamos haciendo o 
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cuán sabios somos al respecto. Y entonces, no juzgamos cuando 
está justo delante de nosotros para juzgar. 

  05:57  Así que sigamos con este maravilloso Moroni 7, que como 
recuerdan, estas son las palabras del padre de Moroni, 
Mormón. "Pues he aquí, mis hermanos, os es concedido juzgar, 
a fin de que podáis discernir el bien del mal". Ese es todo el 
punto. Vinimos a esta Tierra para que pudiéramos aprender a 
discernir el bien del mal para hacer juicios. "Y la manera de 
juzgar es tan clara". Quiero decir, es tan simple. Dios va a 
exponerlo para nosotros aquí mismo a través del profeta, 
Mormón. "A fin de que sepáis con un perfecto conocimiento, 
como la luz del día lo es de la obscuridad de la noche". ¡Está 
estableciendo esto! Esto no es difícil. ¡Dejen de hacer esto tan 
complicado y luego evítenlo como la peste! 

John Bytheway:  06:38  Como la noche y el día. 

Dra. Lili Anderson:  06:38  Es como la noche y el día. ¿Puedes distinguir el día de la noche? 
Entonces puedes juzgar. Y este es el camino. Vale, ¿me estoy 
apasionando otra vez? No puedo evitarlo. Verso 14, voy a 
regresar uno, "Tened cuidado, pues, amados hermanos míos, de 
que no juzguéis que lo que es malo sea de Dios, ni que lo que es 
bueno y de Dios sea del diablo" Ahora, ese es el juicio contra el 
cual se nos advierte en Mateo 7. No juzguéis injustamente. ¿Y 
qué es el juicio injusto? Está ahí mismo. Si tomamos cosas 
buenas y las condenamos, o nos apartamos de ellas o pensamos 
que son malas... Ahora, Isaías advirtió sobre esto, ¿verdad? Que 
lo bueno sería llamado malo y lo malo sería llamado bueno, y 
eso es juicio injusto y nos condenará. 

  07:25  Y luego continúa, este maravilloso discurso de que el espíritu de 
Cristo nos es dado para distinguir el bien del mal. Este es el 
versículo 16. "os muestro la manera de juzgar; porque toda cosa 
que invita a hacer lo bueno, y persuade a creer en Cristo, es 
enviado por el poder y el don de Cristo; por lo que sabréis con 
un conocimiento perfecto, que es de Dios." Y luego lo opuesto: 
"Pero cualquier cosa que persuade a los hombres a hacer lo 
malo, y a no creer en Cristo, y a negarlo, y a no servir a Dios, 
entonces sabréis con un conocimiento perfecto que es del 
diablo." Ahí está. Ahí está. No podría ser más claro. Si te lleva a 
Cristo, es bueno. Si te aleja de Cristo, es malo y viene de 
Satanás. Destierralo de tu vida y no te juntes con gente que 
trata de llevarte por ese camino. 

  08:11  Y sí necesitamos juzgar a las personas, como dijo entonces Élder 
Oaks. Necesitamos hacer juicios de la gente, pero son juicios 
intermedios. No son condenas. No sabemos lo suficiente para 
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saber los resultados finales para las personas. Hay tantas 
variables que Dios tomará en consideración, y él acertará 
exactamente. Además, esto es solo el segundo acto de la obra 
del tercer acto como hemos hablado antes, así que hay más 
información que Dios usará. Eso no es asunto nuestro. Nuestro 
asunto, sin embargo, es juzgar y por favor... esos hermanos y 
hermanas solteros allá afuera... por favor juzguen antes de 
casarse. ¿Puedo decir que por favor ejerzan el juicio? Y usen 
juicio en con quién salen y por cuanto tiempo salen con ellos, o 
si quieren continuar o si quieren dejar de salir con ellos. Y luego, 
encontrar a la persona con la que deberías salir y con la que 
deberías casarte. Esos son juicios, por favor hazlos. 

  09:03  Y luego, cuando estamos criando a los hijos, mira los juicios que 
tenemos que hacer. "¿Qué estoy dejando entrar en mi casa? 
¿Qué programas de televisión dejo ver a mis hijos? ¿Intento no 
juzgar? Bueno, alguien lo hizo y supongo que no lo 
condenaremos". ¿No vamos a condenar la inmundicia? ¿No 
vamos a condenar el mal que quiere llamar a nuestras puertas 
de Internet? Quiero decir, ¿qué tan tonto puede ser eso? O sus 
amigos, "Bueno, yo no quiero juzgar". ¿Estás bromeando? Este 
chico te trata mal. ¿De verdad se supone que tienes que volver 
y jugar más con ellos o pasar más tiempo con ellos? Tenemos 
que juzgar todo el tiempo. Ahora la gente dice: "Pero no 
condenamos". La gente dice: "¿Cómo pueden tus hijos ser 
misioneros y amigos de todo el mundo si sólo les dejas jugar con 
gente que ya es buena?" o lo que sea. Y mi respuesta a mis hijos 
siempre fue: "Se trata del territorio. Tú juzgas el terreno. ¿Es un 
buen césped o un mal césped? Si es bueno, te relacionas con 
todo el mundo. 

  09:55  Como en la escuela, si estás en un lugar seguro y no estás 
pasando el rato en los oscuros recovecos de D-Wing o lo que 
sea. Pero si estás allí en la escuela, donde es supervisado y es un 
lugar seguro, césped seguro, entonces realmente tienes que ser 
amable con todo el mundo. Porque si, tal vez puedas compartir 
la luz del evangelio. Tal vez puedas invitar, tal vez puedas 
levantar y bendecir y ser amable y todas esas cosas buenas, ser 
un misionero. Pero no te metas en malas relaciones con nadie. 
No enviamos a nuestros misioneros al Barrio Rojo. No 
enviaremos a los ancianos a ese terreno. Tenemos que juzgar 
eso constantemente. Nuestras asociaciones tienen que ser 
sobre el territorio. Entonces, podemos ver la luz del día desde la 
noche oscura. Nos mantenemos a salvo y somos capaces de ser 
capaces de venir a Cristo y vemos las cosas que invitan y atraen, 
y las personas que nos invitan y atraen a servir a Dios y 
fortalecer nuestros testimonios y hacer lo que es correcto y 
mantener nuestros pactos. 
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  10:46  Estupendo. Puedo juzgar que esas personas son compañeros 
que merecen la pena. Tengo que juzgar en tierra santa, pisando 
tierra santa. ¿Qué es tierra santa? Ese es el terreno del que 
estamos hablando. También, volviendo a Mateo 7, cuando la 
gente dice que no se debe juzgar a la gente, yo siempre me río y 
pienso: "Pero estoy bastante seguro de que cuando Cristo dice: 
'No echéis vuestras perlas delante de los cerdos', estoy bastante 
seguro de que no se refiere al ganado". 

Hank Smith:  11:08  Eso es una sentencia. Sí. 

Dra. Lili Anderson:  11:08  "Estoy bastante seguro de que en realidad no quiere decir 
cerdos." Así que creo que hay un juicio allí. 

Hank Smith:  11:13  Sí. 

Dra. Lili Anderson:  11:14  Y eso es lo que dije. Mateo 7 es todo acerca de ejemplos de 
esto. Ahora, permítanme mencionar esto porque creo que esto 
es realmente importante. En un mundo como el nuestro ... y 
vamos a hablar de sofismas en un minuto. Ese va a ser nuestro 
gran final de hoy, así que asegúrense de que llegue allí y 
empújenme si necesito que me empujen. Pero tenemos que 
pensar críticamente. Ahora, he estado pensando en esto con 
mis nietos. Porque realmente intento enseñar a mis hijos a ser 
pensadores críticos, y ahora estoy viendo que mis nietos 
también necesitan convertirse en pensadores críticos, por 
supuesto. Y sus padres son bastante buenos ayudándoles a ver 
esto. A veces me toca ayudarles con eso en nuestras 
asociaciones. Pensemos un momento en el pensamiento crítico. 
¿Qué es el pensamiento crítico? 

  11:50  Ahora esto es básicamente el discernimiento del que estamos 
hablando, y el Señor quiere que tengamos discernimiento. 
Discernimiento es otra palabra, básicamente, para juicio. Pero 
es un poco más sutil quizás porque a veces, con la sofisteria del 
mundo, podemos ser engañados si no entendemos como 
pensar críticamente o hacer estos discernimientos. Así que 
podríamos dividir el pensamiento crítico en estos componentes. 
Primero, necesitas conocer la doctrina. No hay manera de que 
puedas distinguir la verdad del error si no conoces la verdad. Y 
sé que digo esto de vez en cuando, pero mis hijos crecieron 
oyéndome decir que el evangelio es el secreto mejor guardado 
de la iglesia. Pero no se preocupen, yo sé donde encontrarlo. 
Está en las escrituras y en las palabras de los profetas, pero 
tenemos que estudiarlas. Tenemos que aprender la doctrina 
para que cuando oigas algo que pretenda ser doctrina, te suene 
a falso porque ya conoces la doctrina. 
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  12:47  Tú dices: "Eso no suena muy bien", porque yo sé lo que Dios ha 
dicho sobre este tema. Así que ya soy capaz de discernir mejor 
porque sé lo que Dios ha dicho y lo que nos enseña. Así que esto 
es esencial, y pueden imaginarse cuán inspirados están nuestros 
líderes en estos últimos días llenos de sofistería y engaño, que 
están instituyendo este estudio del evangelio centrado en el 
hogar y apoyado por la iglesia, donde tomamos posesión de 
nuestra erudición del evangelio. Como lo que dijo Moisés: 
"Todos los hombres fueron profetas". Que todo el pueblo de 
Dios era erudito del evangelio. No nos muramos de hambre en 
la sala del banquete, hermanos y hermanas. ¡Tenemos tal 
acceso! Está en todas partes. Está en nuestros teléfonos. 
Todavía tenemos nuestras viejas copias impresas. Tenemos de 
todo. Tenemos videos. Tenemos acceso expansivo a los 
profetas, a los comentarios. Pero tenemos que participar, o nos 
moriremos de hambre en la sala del banquete y seremos 
engañados. Se lo garantizo. En un mundo como este, seremos 
engañados. Tenemos que saberlo. Esa es la primera parte del 
discernimiento y el pensamiento crítico, tenemos que conocer 
la doctrina. Estudiar como locos. 

John Bytheway:  13:54  Si vas a discernir la verdad del error, tienes que saber cuál es la 
verdad. 

Dra. Lili Anderson:  13:57  Así que puedes oír esas notas falsas. Puedes oír esas partes 
discordantes. Exactamente. Y entonces, tienes que escuchar con 
suficiente atención lo que la gente está diciendo para encontrar 
esas notas falsas. Escuchas esa inconsistencia. No sólo lo 
absorbes y dices, "Oh, sí. Supongo que es verdad". Pero piensas, 
"Bueno, espera un minuto. ¿Eso concuerda?" Así que estamos 
hablando de esa parte de pensamiento crítico, esa parte 
evaluativa. "¿Qué están diciendo? ¿Estoy escuchando? Bueno, 
tengo que entender a dónde quieren llegar con esto y cuáles 
pueden ser las implicaciones de lo que están diciendo. Sí 
afirman que esto es verdad, ¿a qué conduce? ¿Se alinea con la 
obediencia a los mandamientos? ¿Me lleva a Cristo porque eso 
sería bueno y quiero hacer ese juicio justo, o me aleja? 
¿Aminora mi resolución de vivir mis convenios, de ser 
obediente, de parecerme más a Cristo, de conformarme a la 
imagen del Hijo?". 

  14:45  Entonces, ¿realmente se trata de conocer la verdad y luego 
escuchar y tratar de ver dónde coincide? Si coincide, es verdad. 
Eso me lleva a Cristo. Si fortalece todo eso es verdad. Si no lo 
hace, ¿dónde está la falsedad? ¿Qué parte no concuerda y a 
dónde nos lleva? Nos lleva lejos de Cristo. Y entonces, tenemos 
que estar dispuestos a ser valientes y denunciarlo. Ahora, lo 
denunciamos en situaciones apropiadas de mayordomía. No 
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estoy sugiriendo que empecemos peleas en la calle o en línea y 
cosas así, porque podemos meternos en la maleza de esa 
manera también. Pero enseñamos la verdad, y testificamos la 
verdad en situaciones que son un poco turbias. Así que 
podemos ser una luz, y no debemos esconder esa luz bajo un 
almud. Debemos ser defensores de la fe. 

  15:29  A esto nos invitó Elder Holland cuando fue a BYU en agosto de 
2021. Defendamos la fe, por el amor de Dios. ¿No podemos 
defender la verdad? Tenemos la verdad y escuchamos este 
error. Hay personas que están soltando filosofías mundanas. Y 
sabemos que mucho de esto ha comenzado en las 
universidades de todo el mundo, donde se está impulsando una 
línea de pensamiento más secular. Está empujando más 
impiedad, más mundanalidad, y tratando a veces, 
incorrectamente, de combinar los dos. Las filosofías mundanas, 
tal vez podamos conformarlas con algo que uno de los profetas 
dijo. Pero hay discordia allí, y voy a usar un ejemplo aquí en un 
rato. Pero de todos modos, este juicio justo tiene que ser usado 
con pensamiento crítico, lo que significa que tenemos que 
conocer la verdad y luego tenemos que escuchar las notas 
falsas. 

  16:14  Ahora, mira algunos de los ejemplos que da en este capítulo, y 
quiero ir un poco rápido sobre esto porque a pesar de que este 
lenguaje es tan hermoso y digno de mucho pensamiento, no 
quiero perder nuestro gran punto que viene. Pero él habla de 
un juicio justo incluye no confundir la paja con las vigas. Ahora 
hay una buena advertencia allí, por supuesto, de no ser tan 
crítico con otras personas y estar dispuesto a mirarse en el 
espejo y decir: "Señor, ¿qué me falta todavía? ¿En qué debo 
mejorar? ¿Cómo puedo arrepentirme? ¿De qué debo 
arrepentirme ahora? ¿Cómo puedo crecer en lo que Tú deseas 
que me enfoque a continuación?". A veces la revelación es 
difícil de conseguir, pero esa revelación parece llegar siempre 
con facilidad. 

  16:48  Usted pregunta ora acerca de cómo debe cambiar y crecer y 
mejorar y parece que de repente, cada escritura es acerca de 
algo que usted debe cambiar, o cada charla en la iglesia. Y es 
maravilloso porque el Señor nos valora tanto en nuestras 
peticiones a él para ayudarnos a nosotros mismos a ser 
mejores, y no para sentarnos allí y tratar de corregir a todos los 
demás. Había una gran versión de la Oración de la Serenidad 
que alguien escribió hace un tiempo que dice: "Dios, 
concédeme la serenidad para aceptar que no puedo cambiar a 
otras personas, el coraje para cambiar a la persona que puedo, 
y la sabiduría para saber que soy yo". 
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Hank Smith:  17:19  Eso es impresionante. 

Dra. Lili Anderson:  17:20  Un poco más directo, al grano, ¿no les parece? 

Hank Smith:  17:22  La sabiduría de saber que soy yo. 

Dra. Lili Anderson:  17:24  La sabiduría para saber que soy yo. Y esto es realmente 
aplicable en el matrimonio. Realmente queremos cambiar a 
nuestras parejas a veces, pero necesitamos cambiarnos a 
nosotros mismos y usar esa oportunidad para crecer en 
maneras que el Señor nos pueda ayudar a ser refinados en 
cualquier circunstancia. Ahora, diré que hay una diferencia aquí, 
y voy a hablar de eso en términos de paja y vigas. Ya he hablado 
de ese modelo de tres reinos, y voy a sugerir que algunos 
comportamientos, como lo he hecho antes, son 
comportamientos telestiales. Son destructivos. Son pecados. Y 
luego hay problemas terrestres, que son imperfecciones 
humanas. Así que hay una gran diferencia entre complacer una 
adicción a la pornografia, o quien miente, o quien no es honesto 
o no es fiel en su matrimonio, o quien no trabaja para mantener 
una familia. Cosas como esas. Hay una gran diferencia entre 
esos comportamientos de componentes telestiales que son 
destructivos y condenados por Dios, y ver demasiada televisión. 

  18:21  Quiero decir que si estás viendo televisión realmente fea, 
horrible, pornográfica, eso sería telestial. Pero si estamos 
viendo las noticias demasiado, o nos metemos demasiado en 
alguna serie de Netflix o lo que sea, podemos estar haciendo 
algo que realmente no nos está ayudando a progresar y es 
como mantenernos apegados a algo del mundo. No estoy 
diciendo que no puedas disfrutar de una película de vez en 
cuando, o de series o lo que sea. Sólo digo que algunas personas 
exageran. O ven demasiados deportes en la televisión, o van a 
demasiados eventos deportivos y no están pasando tiempo con 
su familia o con su cónyuge, o se vuelven un poco demasiado 
intensos con algunas de esas cosas. Y nuestros líderes nos han 
advertido a lo largo de los años que simplifiquemos y que no 
pongamos a la familia en una posición secundaria, y que no 
pongamos las cosas que más importan a merced de cosas que 
importan menos y así sucesivamente. 

  18:58  Pero esos son problemas más terrenales, sobrecargarse de 
buenas actividades. Pueden ser todas buenas obras, pero eso es 
un problema. Y hemos sido advertidos acerca de esas cosas, 
pero ¿puedes ver la diferencia entre esos tipos de problemas 
terrenales? Como cuando empiezo cada año pensando que voy 
a perder 10 libras o 15 libras, y no lo hago. No pasa nada. Tal 
vez sea una persona terrestre débil, pero no me estoy 

Matthew 6-7 Parte 2 followHIM Podcast Página 9



entregando a una adicción. No me estoy destruyendo a mí 
mismo ni a otras personas con mi comportamiento. No tengo 
un temperamento terrible que dejo volar todo el tiempo. Así 
que déjame darte un ejemplo de cómo la gente confunde la 
paja y las vigas y lo perjudicial que es. 

  19:32  Tuve una pareja que vino a verme. Podría contarles esta historia 
un millón de veces con diferentes detalles, pero este patrón se 
repite incesantemente. Así que aquí había un marido ... Ambos 
eran miembros de la iglesia. Se habían casado en el templo, él 
era un misionero retornado, iban a la iglesia y demás. Pero aún 
así, a veces, fumaba marihuana. Realmente le gustaba fumar 
marihuana. Sabía que no estaba bien y que no era digno de una 
recomendación del templo y cosas por el estilo, pero seguía 
dándose ese gusto. La hierba ahora es legal en algunos lugares, 
pero no lo era en aquel entonces donde él estaba y todo eso. 
Así que estaba violando la ley de la tierra, así como las leyes de 
la iglesia y las leyes de Dios. Y esto es un poco inusual con la 
hierba, a veces, aunque hace todo tipo de otros daños. Pero era 
un borracho malo. A veces la hierba ablanda a la gente, pero no 
a este tipo. Él era uno de esos tipos que hubieran sido un 
borracho malo. 

  20:22  Así que en vez de volverse meloso, se volvió desagradable. 
Llegaba a casa drogado y despertaba a su mujer de un sueño 
profundo en mitad de la noche y le decía: "El suelo de la cocina 
no está suficientemente limpio", e insistía en que se bajara a 
fregar el suelo de la cocina en mitad de la noche, o cosas así. Era 
realmente horrible y abusivo. Ella estaba siendo lastimada y 
maltratada una y otra vez. De todos modos, ella vino a terapia y 
a él no le gustó la forma en que ella se estaba convirtiendo en 
una no-víctima. Así que vino a terapia, que es lo bueno. Porque 
a veces, si una persona en un matrimonio cambia, la otra 
persona puede estar más interesada en, "Bueno, ¿qué está 
pasando aquí? Porque algo está cambiando y ya no puedo 
salirme con la mía", y eso es algo muy importante. 

  21:05  Vino y dijo: "Bueno, ¿cuándo voy a hablar de lo que hace mal?" 
y yo dije: "Ahora mismo". Así que dijo: "Bueno", y es más o 
menos lo que acabo de mencionar. "Bueno, cada año ella 
planea perder 10 libras, y luego simplemente deja de hacer 
ejercicio y se pone ocupada y realmente no pierde el peso". 
Permítanme decir que esta mujer estaba sentada frente a mí, y 
tal vez podría haber perdido 5 kilos. Tal vez. Ciertamente no era 
obviamente pesada, y tenía seis hijos o algo así, así que se 
estaba cuidando bastante bien. Pero bueno, tal vez no había 
adelgazado hasta la talla de una modelo. Y luego, la otra queja 
que tenía era que ella no seguía las tareas de los niños muy 
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consistentemente. Así que se quejaban porque cuando hacían la 
siguiente tarea, a veces no la terminaba bien el hermano que la 
había hecho antes. Así que ella también tiene algunos 
problemas. 

  21:48  Y yo dije: "De acuerdo. Okay." Dije: "Veamos esto. Aquí 
tenemos a una mujer que no completa su régimen y rutina de 
acondicionamiento físico y pierde 10 libras. ¿Estoy entendiendo 
bien? ¿Ella no siempre sigue la tabla de trabajo tan 
consistentemente como usted piensa que sería bueno y podría 
ayudar a los niños? Y rompe la ley, y es un borracho malvado, y 
es abusivo". Yo digo: "Midámoslo en la balanza de Dios". Rayos 
y centellas. Ahora, déjame decirte. Eso me hace un consejero 
bastante inusual porque he escuchado, tristemente, de 
demasiada gente. Y no estoy seguro. Creo que hay otros 
consejeros que hacen eso, pero a veces no saben cómo juzgar 
esta situación de paja y viga. Y entonces lo que pasa es que 
alguien viene con ese tipo de problemas de diferentes niveles. 
Algunos son telestiales y otros terrestres. Los principios del 
evangelio pueden ayudarnos a discernir la paja de la viga. ¿Qué 
malas hierbas arrancas primero de tu jardín? ¿Las más 
pequeñas? 

Hank Smith:  22:52  Sí. 

John Bytheway:  22:53  Lo peor. 

Dra. Lili Anderson:  22:55  Son las peores las que nos atraen al jardín porque son tan 
obvias, desde la calle o desde la ventana trasera. Y entonces nos 
decimos: "Ah, tengo que ir a desherbar ese jardín", y primero 
quitamos esas enormes malas hierbas. Tenemos que ocuparnos 
primero de lo primero. Eso es juicio. Priorizar correctamente. 
Por favor ayuden a la gente en sus mayordomías a hacer eso. 
Solo tengo que contar una historia que escuche de un buen 
amigo acerca de un Obispo que él conocía, que se volvió 
legendario por ayudar a la gente. Problemas matrimoniales, 
problemas de paternidad, todos estos diferentes problemas. 
Creo que era el presidente de estaca o algo así. En fin, alguien 
vino y le dijo: "¿Cómo es que parece ser tan buen juez en este 
papel?". Y él dijo: "Bueno, supongo que lo que hago es escuchar 
y descubrir dónde están los pecados, y los ayudó a 
arrepentirse". 

  23:39  ¡Eso es exactamente de lo que estamos hablando! Pero 
permítanme decir primero que como parte de esta admonición 
sobre cómo juzgar en el capítulo siete, Dios hace un gran punto 
acerca de los frutos, que esta es otra herramienta para el juicio. 
Mira los frutos. Eso es lo que estábamos diciendo sobre ¿cuáles 
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son las implicaciones? ¿A dónde nos lleva esto? Si esta es una 
idea verdadera, ¿lleva a cosas buenas? Porque lo hará. Llevará a 
la gente a Cristo. Llevará a las personas a una vida mejor, a una 
mayor paz y seguridad en sus vidas personales y en sus familias. 
Entonces, ¿cuáles son los frutos? Y úsenlos también para juzgar 
a estos falsos profetas. ¿Cuáles son los frutos? Mucha gente 
usará esto de buena manera con José Smith, y otras personas 
son tontas al pensar que, "No. Quiero decir que la iglesia es 
grandiosa, pero José Smith debe haber sido un fraude o un 
charlatán", y tú dices, "Frutos y raíces, amigos. Frutos y raíces." 
No se puede obtener ese tipo de fruto de malas raíces. Y Dios 
hace ese punto aquí, de nuevo. ¿Tratas de cosechar uvas de los 
cardos? ¿Quién hace eso? ¿Quién hace eso? 

Hank Smith:  24:47  Malas hierbas sí. 

Dra. Lili Anderson:  24:48  No se espera que crezcan uvas de los cardos. No, eso no sucede. 
Y luego, de nuevo, volvamos a nuestro otro gran capítulo de 
juicio, Moroni 7 y Mateo 7, ¿recuerdan? Y dice esto antes de lo 
que leímos antes, pero también es un mensaje muy poderoso 
del cual me encanta el lenguaje. "He aquí, este es el versículo 
seis, "Dios ha dicho que un hombre, siendo malo, no puede 
hacer lo que es bueno". Ahora, eso es interesante. Y luego 
sigue, porque dijo en el versículo anterior, "Por sus obras los 
conoceréis". Lo mismo que los frutos, ¿verdad? Y luego verso 
ocho, "Si un hombre siendo malo, presenta una ofrenda, lo hace 
de mala gana; de modo que le es contado como si hubiese 
retenido la ofrenda", etcétera. 

  25:24  Y luego, versículo 10. "Por tanto, un hombre, siendo malo,no 
puede hacer lo que es bueno; ni presentará una ofrenda Buena. 
Porque he aquí", aquí está la bonita metáfora, "Una fuente 
amarga no puede dar agua buena". Sí, lo mismo que el buen 
fruto. No sale de los cardos. "Ni tampoco puede una fuente 
buena dar agua amarga; de modo que si un hombre es siervo 
del diablo, no puede seguir a Cristo; y si sigue a Cristo, no puede 
ser siervo del diablo". De nuevo, todas estas son formas de 
juzgar. Presta atención. Usa el pensamiento crítico. ¿Cuáles son 
los frutos? ¿Qué está entrando en esto y qué está saliendo de 
esto? ¿Es una bendición? ¿Está trayendo gente a Cristo? ¿Está 
ayudando a mantener los convenios? ¿Está ayudando a la gente 
a florecer o ser protegidos, o tener las bendiciones de la luz y la 
verdad en sus vidas, o los está alejando? ¿Está causando 
perturbación, confusión, dolor, angustia? ¿Les está alejando de 
los principios básicos del Evangelio? 

  26:15  Y vamos a hablar de eso, porque sé que el tiempo va tan rápido 
aquí y quiero pasar algún tiempo en esto. Permítanme hablar de 
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nuestros frutos por un minuto. Como consejero, de nuevo, veo 
situaciones tristes donde escucho muchas historias tristes, y me 
alegra que la gente venga y hable de ellas. Pero a veces, las 
personas son tan infelices debido a los problemas que están 
experimentando, y lo entendemos. Es muy humano sangrar 
cuando te cortan. Pero si no podemos encontrar nuestra 
esperanza en Cristo, si no podemos ver los frutos de la vida del 
evangelio en nuestras propias vidas, a veces somos una terrible 
publicidad para el evangelio de Jesucristo, incluso para nuestros 
propios hijos. Si mamá y papá son miserables pero son fieles... 
van a la iglesia, pagan su diezmo, van al templo, pero son 
miserables... ¿que clase de sermón estamos predicando 
realmente? ¿Y a dónde van a ir nuestros hijos en busca de 
frutos, de buenos frutos, si no pueden ver los frutos de la vida 
evangélica en nuestras vidas? 

  27:15  Ahora, me doy cuenta de que tenemos un control limitado. 
Puede ser que tengamos un cónyuge con quien es muy difícil 
vivir. Tal vez ellos están involucrados en algunos 
comportamientos muy hirientes y no están listos para 
arrepentirse todavía. No voy a entrar en todos los detalles de 
como lidiar con eso. Ese es otro tema. Pero voy a decir que 
todavía podemos encontrar paz en Cristo. ¿Recuerdas esta gran 
historia que Groberg contó acerca de estar en su misión en 
Tahití, e iban a una isla lejana que estaba a cuatro horas de 
distancia y los pescadores locales los llevaban para que 
pudieran ir a enseñar a una familia? Ellos son mensajeros del 
Señor, esta cosa emocionante de enseñar a una familia en la 
misión. Y una tormenta está viniendo, y los pescadores locales 
están como, "Hey, tenemos que parar en una de estas islas 
porque esa es una tormenta mala." 

  27:50  Ellos oran al respecto y piden al Señor que los bendiga y los 
proteja del clima y lo que sea, y siguen adelante. Y entonces 
esos pescadores locales dicen: "Esta es una tormenta realmente 
mala. Podemos verla venir. Tenemos que parar," y ellos dicen, 
"No, estamos en la misión del Señor." De todos modos, volcaron 
y perdieron todas sus escrituras y todo lo demás, pero eso no es 
lo más importante. Están luchando en un mar azotado por la 
tormenta durante mucho tiempo. Olvidé cuánto tiempo, pero 
creo que fueron horas antes de que pudieran nadar hasta una 
de esas islas y volver a tierra firme. 

Hank Smith:  28:18  Oh, cielos. 

Dra. Lili Anderson:  28:19  El elder Groberg describe, como un joven misionero que vivió 
esto, dijo: "Peor que perder todo eso, peor que luchar contra el 
mar azotado por la tormenta, era luchar contra mi propia 
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confusión porque habíamos orado al amo del universo que 
manda los vientos y las olas, y ellos le obedecen. Y habíamos 
pedido su protección en la encomienda del Señor, y no calmó 
los mares. ¿Qué está pasando?" Y se sintió tan confundido y 
herido y perturbado por eso. Y entonces, este hermoso mensaje 
de Elder Groberg que aprendió como un hombre tan joven. 
Dijo: "Aprendí que a veces, el Señor no calma el mar. A veces, 
extiende su mano a través de la tormenta para calmar a su 
hijo". Eso es tan poderoso. No importa cuales sean las 
tormentas de nuestras vidas, podemos ser una mejor publicidad 
para nuestros hijos y otros de los frutos de la vida del evangelio. 
Podemos encontrar esa calma en medio de la tormenta si la 
buscamos, si confiamos en ella, si conocemos el final. 

  29:24  Recuerden, Dios nos ha dicho el final. Cristo ya ha ganado la 
victoria. Todo lo que tenemos que hacer es permanecer en ese 
equipo, permanecer del lado del Señor, y la victoria será nuestra 
también. Y sí, vencerá a todo enemigo. Es lo que le dijo a José 
Smith y a todos los que tuvieron problemas. El dijo, "Si lo 
sobrellevas bien, Dios te exaltará; triunfarás sobre todos tus 
enemigos. Esto no será más que por un breve momento". Es 
parte del proceso de refinamiento. Deja que te refine. No te 
vuelvas miserable. Mantén una esperanza brillante en Jesucristo 
porque él es el vencedor y nosotros también podemos vencer 
en su victoria... si vencemos nuestros miedos, nuestras dudas, 
nuestra desesperación, y la cambiamos por la esperanza del 
evangelio viviendo en Cristo... porque Él es nuestra esperanza. 

  30:15  Y luego, cómo nuestros hijos pueden ser bendecidos al vernos 
... incluso en medio de la tormenta ... tener una fe brillante y 
encontrar la felicidad. Brigham Young solía decir esto: 
"Deberíamos ser los más felices de todos". Y no significa que no 
hayamos tenido pruebas locas, como pueblo y como individuos, 
y ese siempre será el camino porque ese es el camino del 
refinamiento, y no hay otro camino. Pero si dejamos que 
destruyan nuestras actitudes, si dejamos que nos hundan, no 
estamos dando buenos frutos. Y eso es tan trágico porque 
muchas personas fieles luego desaniman a sus hijos a seguir 
este camino. No lo hagáis. Podemos hacerlo mejor, y Dios nos 
ayudará a encontrar esa paz en la tormenta. Entonces, ¿somos 
casi siempre felices? ¿Podemos tener esa esperanza luminosa 
en Cristo? ¿Qué fruto quiere Dios realmente? 

  31:06  Nos lo dice aquí mismo en este capítulo. Él quiere que 
lleguemos a conocerlo. Esta gente trata de traer su fruto en el 
día del juicio. "Señor, ¿no hemos hecho muchos milagros 
poderosos y no tuvimos todos estos llamamientos? ¿No nos 
presentamos a la campaña de donación de sangre? ¿No hicimos 
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todas estas donaciones? ¿No nos ocupamos del campamento 
de hombres jóvenes o mujeres jóvenes? ¿No hicimos todas esas 
cosas? E incluso pudimos hacer algunas bendiciones de salud, y 
pudimos hacer la obra del templo. ¿No fue eso?" ¿Y entonces 
qué dice? Y por supuesto, de nuevo, estamos en deuda con José 
Smith por esta maravillosa aclaración porque en lugar de, 
"Nunca te conocí", la verdadera respuesta es, "Nunca me 
conocisteis". Quedaste tan atrapado en el ajetreo de tu vida que 
no me encontraste en el desierto. Yo estaba allí con los brazos 
abiertos esperando para abrazarte, para que pudieras venir no 
sólo a conocerme, sino a ser como yo", que es de lo que 
hablamos antes. 

  31:59  Que conformarse con la imagen de Cristo. Cerrar la brecha 
entre lo ideal y lo real. Sofocando ese divino descontento con el 
crecimiento y el progreso y esa brillante esperanza de que si 
continuamos... no es una carrera y no tiene un tiempo 
limitado... pero si ponemos nuestros pies en este camino del 
evangelio y lo perseguimos diligentemente, el Señor nos 
prometerá que podremos completarlo. Si fallamos o no, si 
aguantamos a través de cualquiera que sea nuestra jornada de 
la vida, él consagrará eso para nuestra ganancia. Así que eso es 
lo que él quiere de nosotros, que lleguemos a conocerlo, que 
nos integremos, que lleguemos a ser no solo como Cristo en 
nuestros comportamientos, sino como Cristo en nuestro ser a 
través del poder santificador del Espíritu Santo. Ya hablamos de 
todo eso. 

  32:40  Quiero mencionar esto porque es una cita que me encanta 
desde siempre. Marvin J. Ashton, abril de 1992, en un discurso 
titulado La lengua puede ser una espada afilada. Cito esto todo 
el tiempo. Marvin Ashton dijo esto. El dijo, "El mejor y más claro 
indicador de que estamos progresando espiritualmente y 
llegando a Cristo es la forma en que tratamos a otras personas." 
Escuché eso. Saltó de la pantalla. Ese es el fruto, que realmente 
tratamos a la gente como el Salvador los trata y ellos sienten 
ese amor. 

John Bytheway:  33:08  Es Juan 13:35. "En esto conocerán todos". No es cuántos 
llamamientos. No es quién está en tu genealogía. No es la 
donación de sangre. Es cómo lo sabes. Y Sheri Dew habla de eso 
en uno de sus libros, viendo a alguien hacer la pregunta, 
"¿Cómo sabes cuando alguien está realmente convertido?" y 
escribió todas las respuestas en el borrador en seco y esta 
autoridad general sin nombre borró todo excepto cómo 
tratamos a los demás". Tal vez fue Elder Ashton, no lo sé. 
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Dra. Lili Anderson:  33:33  Puede que fuera porque cuenta una historia parecida sobre 
escribir todas esas cosas en la pizarra. Pero ese es el chiste. Y 
cuando llegó la liahona esa vez, copié eso y lo puse en el 
refrigerador, y les pedí a mis hijos que lo aprendieran y lo 
memorizaran porque este es el fruto que Dios quiere de 
nosotros, es que seamos conformados a la imagen de su Hijo y 
tratemos a las personas de la manera en que él lo hace. Y es 
amor lo que les llega. Sienten el amor de Cristo a través de 
nosotros. Ahora, ¿podemos fijarnos en nuestras relaciones 
cercanas? Porque hay algunas personas que pueden ser grandes 
en sus llamamientos de la iglesia y son pésimos en casa, y esa es 
la verdad. Se enojan demasiado en casa. Son demasiado 
críticos. Son demasiado controladores. Pero seguro que dan un 
testimonio conmovedor que hace llorar a las masas. Y pueden 
enseñar una gran lección, o pueden hacer un gran servicio, o 
pueden realmente dirigir estos programas de gran manera, o 
pueden ser grandes misioneros, pero no tratan a las personas 
más cercanas a ellos de la manera que el Salvador lo haría. 

  34:28  No es aceptable. Y él nos dirá: "Nunca me conociste. Te amo, 
pero nunca me conociste. Y no puedo dejarte entrar en mundos 
sin fin porque no usaste tus experiencias en la vida para llegar a 
ser como el Salvador". Es un largo viaje, pero emprendámoslo. 
Él nos ayudará. Él nos capacita. Él nos levanta. Pero tenemos 
que tener la determinación y tenemos que dejar de ser 
hipócritas. Tenemos que dejar de pensar, "Mis obras me 
salvaran. Mis llamamientos me salvarán. Mi recomendación del 
templo en mi bolsillo me salvará, o mi boleta de donación del 
diezmo". No. Se trata de cómo nos estamos conformando a la 
imagen de Cristo y si la gente a nuestro alrededor lo siente. 
¿Qué dirían de nosotros en ese momento del juicio donde los 
actos secretos de los hombres son revelados y gritados desde 
las azoteas? 

  35:21  ¿Cómo nos trataba mi padre en casa? ¿Cómo nos trataba mi 
madre en casa? ¿Cómo se trataban entre ellos? Esto es lo que el 
Señor quiere de nosotros. Ese es el fruto. Ese es el fruto. Él nos 
está diciendo, "¿Quieres juzgar tus frutos? ¿Quieres juzgar tu 
vida? Esto es. Así es como se juzga". Mateo 7 nos está diciendo 
cómo juzgar y qué trampas evitar en nuestro juicio. Entonces, 
hablemos de un uso vital. Allá vamos. Estamos llegando a mi 
tema ahora. Sofistería. Escuchamos esta palabra de vez en 
cuando en las palabras de los profetas y en las escrituras. Una 
vez, decidí ... Estoy citando al Presidente Hinckley. ¿Recuerdan 
cuando presentó La familia: una proclamación para el mundo? 
Usó esas palabras. Dijo: "Con tanto sofisma que se hace pasar 
por verdad". Esa fue como su introducción a la presentación de 
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esta maravillosa proclamación, que como dijimos, en ese 
entonces, era un snoozer. Y ahora, es un discurso de odio. 

  36:21  Realmente profético, realmente poderoso. Doctrinas 
salvadoras. Doctrinas salvadoras en la tormenta de este mundo. 
En los últimos días, estas son doctrinas salvadoras. Y nos 
advirtió de la sofistería, que, wow. Esto es tan relevante. Así que 
busqué significados para sofistería sólo para obtener mi 
definición favorita, y hay muchas que aparecieron que 
realmente no me importaban demasiado. Y entonces apareció 
esta, y me gusta. Decía: "Argumento o razonamiento poco 
sólido o engañoso, pero plausible, ingenioso o sutil". Creo que 
eso lo clava. Argumentos o razonamientos poco sólidos o 
engañosos, pero plausibles, inteligentes y sutiles. 

  37:07  Esa es una gran definición de sofistería, hermanos y hermanas. 
Y el élder Ballard dio esta gran declaración en la Conferencia de 
Octubre de 1999: "Por lo tanto, guardemonos de los falsos 
profetas". Ahora, acabamos de leer sobre eso en Mateo 7. Él 
advierte contra los falsos profetas. Quiere que juzguemos. 
Quiere que tengamos habilidades de pensamiento crítico para 
que podamos evaluar y podamos encontrar la discordia, 
podamos encontrar esas notas disonantes, esas notas ásperas 
que no concuerdan con la música evangélica. "Guardaos de los 
falsos profetas y de los falsos maestros, tanto hombres como 
mujeres, que se autoproclaman declaradores de las doctrinas 
de la iglesia". Están por todas las redes sociales, hermanos y 
hermanas. Están por todas partes. "Y que buscan difundir su 
falso evangelio y atraer seguidores patrocinando simposios, 
libros y revistas cuyo contenido desafía doctrinas 
fundamentales de la iglesia. Cuidado con los que hablan y 
publican en oposición a los verdaderos profetas de Dios y que 
activamente hacen proselitismo con temerario desprecio por el 
bienestar eterno de aquellos a quienes seducen. Al igual que 
Nehor y Korihor en el Libro de Mormón, se basan en el sofisma 
para engañar y atraer a otros a sus puntos de vista." 

  38:27  ¿Qué significa eso? Significa que suena inteligente, plausible. Es 
sutil, pero es poco sólido y engañoso. Y eso es lo que están 
diciendo. Están haciendo declaraciones que suenan bien. Tienen 
ese sonido inicial inteligente o plausible, pero son poco sólidas y 
engañosas, y alejan a la gente de Dios. "Ellos 'se ponen por luz 
del mundo, para obtener ganancia y alabanza del mundo; pero 
no buscan el bienestar de Sion'". Ahora, tenemos grandes 
ejemplos en el Libro de Mormón de anticristos, de sofistas. 
Zeezrom y Korihor son los dos que vienen a la mente más 
rápido, pero hay otros en otros tiempos, Pero hablemos de 
Zeezrom, que habla con Amulek en Alma 11:34 y mira el 
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lenguaje. Permítanme encontrar eso por un segundo. Alma 11. 
¿Lo marqué? 

John Bytheway:  39:21  Es impresionante. 

Dra. Lili Anderson:  39:22  Sí, es una gran afirmación. Es una gran declaración. Bien, 
veamos este versículo en el Libro de Mormón, cuando Zeezrom 
va tras Amulek. Escuchen el lenguaje y piensen en esa 
definición. Argumento y razonamiento poco sólido o engañoso, 
pero plausible, astuto y sutil. Así que aquí está Zeezrom, que 
dice: "¿Quién es el que vendrá? ¿Es el hijo de Dios? Y Zeezrom 
dice de nuevo: ¿Salvará a su pueblo en sus pecados?" Bien, 
ahora si conocemos el evangelio, escuchamos la discordia. Justo 
ahí, oímos la nota falsa. 

John Bytheway:  39:49  Sí, en. 

Dra. Lili Anderson:  39:50  ¿Salvará a su pueblo en sus pecados? Pero eso es sutil. Eso es 
sutil. El otro lenguaje es muy familiar. Cristo salvará. Él es el 
Salvador. Él salvará a su pueblo. Pero añade esta pequeña 
palabra que lo hace totalmente falso y engañoso. Pero es 
inteligente y plausible, y pudo haber mucha gente que no lo 
entendió porque no tenían una base doctrinal tan sólida. 

Hank Smith:  40:15  No. 

John Bytheway:  40:15  No estaban escuchando las notas discordantes, como dijiste 
hace un minuto. 

Dra. Lili Anderson:  40:18  ¡Sí! Escucha esa nota falsa. "¿Salvará a su pueblo en sus 
pecados? Y Amulek contestó y le dijo: Te digo que no, porque le 
es imposible negar su palabra". Ahora Zeezrom, que salta allí 
todo excitado ahora, dice a la gente: "Mirad que recordéis de 
estas cosas; pues él ha dicho que no hay sino un Dios; no 
obstante, dice que el Hijo de Dios vendrá, mas no salvará a su 
pueblo, como si tuviese él la  autoridad para mandar a Dios". Se 
salta todo el punto para continuar con su doctrina engañosa 
para engañar a la gente. Y Amulek le dice: "He aquí tú has 
mentido". No nos engañemos. Los sofistas mienten. No se 
equivocan. No sólo cometen un error humano. Están 
engañando. Estas personas mienten. 

Hank Smith:  41:07  A propósito. 

Dra. Lili Anderson:  41:08  A propósito. Están tergiversando pequeñas palabras. Están 
usando lenguaje e ideas ingeniosas para tratar de hacer resonar 
la verdad mientras que en realidad están diciendo mentiras. 
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Amulek responde y dice: "He aquí tú has mentido; pues dices 
que hablé como si tuviera la autoridad para mandar a Dios, 
porque dije que no salvará a su pueblo en sus pecados. Y te 
vuelvo a decir que no puede salvarlos en sus pecados; porque 
yo no puedo negar su palabra, y él ha dicho que ninguna cosa 
impura puede heredar el reino del cielo; por tanto, ¿cómo 
podéis ser salvos a menos que heredéis el reino de los cielos? 
Así que no podéis ser salvos en vuestros pecados". Así que 
explica: "Este es el error con este sofista. Este engañador, este 
anticristo está tratando de torcer las cosas y usar argumentos 
ingeniosos, plausibles y engañosos pero sutiles para torcer la 
verdad en error para que ustedes sean engañados y destruidos. 
A él no le importa el bienestar de Sión. Quiere destruirla. Quiere 
impedir incluso que se construya en primer lugar". 

  42:03  Este es nuestro gran ejemplo. Hay muchos otros, pero hablemos 
más de esto. Escuchemos el lenguaje de algunas de estas cosas. 
Ahora bien, esto es algo en lo que mucha gente todavía comete 
un error, y no te estoy acusando de ser un sofista si dices esto a 
veces, porque esto es una especie de remanente cultural. Pero 
el libre albedrío. 

John Bytheway:  42:25  Sí, el presidente Packer dijo: "¡Quiten la palabra libre de ahí!". 

Dra. Lili Anderson:  42:29  Así es. El dice, "Las escrituras nunca dicen libre". Ahora, pienso 
que en los días en que yo era joven y estaba creciendo, lo cual 
fue hace mucho tiempo ahora, la gente realmente no pensaba 
que uno quería decir libre cuando decía libre. Porque era una 
sociedad más terrenal, al menos en aquel entonces en la clase 
media, después de la Segunda Guerra Mundial en Estados 
Unidos. Y la gente realmente no creía en tu palabra si decías 
que era gratis. Sabían que había que pagar un precio. Pero 
ahora, cuando nuestro mundo se ha vuelto cada vez más 
egoísta, cada vez más sobre el hombre natural, cada vez más 
hedonista, entonces cuando la gente dice gratis, piensan que 
realmente quieres decir gratis. ¿Y cuántas veces hemos oído a la 
gente esgrimir ese argumento? Y es verdad, pueden hacerlo. 
Dios no se detendrá porque nos ha dado albedrío. Pero no es 
libre. No es sin consecuencias. Elegimos el principio del camino. 
Elegimos el final del camino. Como dijiste, Boyd K. Packer dijo 
en el discurso: "Dejemos de llamarlo libre. Es albedrío moral y 
hay una consecuencia ligada al uso de nuestro albedrío". 

  43:15  ¿Qué te parece ésta? Juicio contra amor. Juicio versus caridad. 
Ya hemos hablado de que ésta es una de nuestras falsas 
doctrinas favoritas. No juzgar. Y he visto esto usado como un 
arma por todas partes. En familias y situaciones con otros, en 
relaciones, donde la gente dice, "No debes juzgar a esta 
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persona". Ahora bien, hablamos de que a veces hay que juzgar a 
la gente de una manera intermedia, no condenatoria ni 
definitiva, para navegar por la vida con eficacia. Y Dios no quiere 
que seamos víctimas. Ya he hablado de eso. Necesitamos ser 
anti frágiles. Necesitamos ser cristianos no-víctimas. De nuevo, 
hay todo un sermón sobre eso algun dia, pero no ahora. Lo que 
quiere es que no seamos víctimas crónicas. ¿Qué va a hacer en 
el reino con un montón de víctimas? 

  44:06  Necesitamos actuar, como dijo Lehi en 2 Nefi 2, y que no se 
actue en nosotros, no ser actuados constantemente por gente 
malvada. La sección 98 habla de eso. Honestamente, eso es lo 
que el libro de este año ... si puedo hacerlo ... va a estar 
hablando mucho sobre eso. Pero este es un argumento sofista. 
Una vez más, no siempre se dice con la intención de engañar, 
pero es muy engañoso y destructivo. Porque si pensamos que 
no podemos juzgar, entonces no nos protegemos de la gente 
mala. Si nos dicen que tenemos que seguir dando a la gente el 
beneficio de la duda, que tenemos que seguir confiando en 
ellos, tienes que darles otra oportunidad. Tienes que darles otra 
oportunidad porque de lo contrario estás juzgando. "Estás 
juzgando. No les juzgues. Tienes que ser más caritativo. Tienes 
que perdonar". 

  44:45  El perdón se arrastra aquí mucho, también, con el no juzgar. Y 
entonces nos convertimos en víctimas y nos preguntamos: 
"¿Cómo es que esto no funciona tan bien? ¿Dónde está el buen 
fruto de la vida evangélica si esto significa que soy golpeado por 
la misma persona una y otra vez, o engañado o traicionado o 
herido por esta persona una y otra vez? ¿Y es esto realmente lo 
que Dios quiere? ¿Que siga metiendo la mano en la boca del 
mismo león y luego me sorprenda cuando me la vuelva a 
morder? ¿Es mejor no juzgar aquí, o tal vez debería emitir un 
juicio? Y si hago eso, ¿no estoy amando?". Ahora, miren lo que 
dijo el Presidente Monson en abril de 2008. "El rostro del 
pecado hoy en día a menudo lleva la máscara de la tolerancia". 
¿No es esa la verdad? 

  45:25  Y mira cómo el mundo, a través de sofismas ... y ni siquiera 
tengo este en mi lista, pero es bueno hablar de ... ha invertido 
los dos grandes mandamientos. Cuando le preguntaron a Dios 
cuáles eran los grandes mandamientos de la ley, dió dos en el 
orden correcto. El primero es amar a Dios con todo nuestro 
corazón, mente y alma, y el segundo es amar a nuestro prójimo 
como a nosotros mismos. El segundo. Y no suplanta al primero, 
pero mira cómo nuestro mundo quiere que el mandamiento 
número dos suplante al mandamiento número uno. Y eso es lo 
que está pasando. Que el pecado está usando la máscara de la 
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tolerancia. Que, "Tengo que amar a todo el mundo hasta el 
punto en que nunca juzgo", lo cual, por favor, espero que te 
hayamos convencido de que debemos juzgar. Y si no juzgamos, 
nos estamos engañando a nosotros mismos. Quiero decir, no 
estamos haciendo los juicios correctos, y estamos evitando 
juzgar donde debemos, y probablemente estamos juzgando 
donde no debemos. 

  46:11  Pero si suplantamos en nuestro esfuerzo por ser amables, en 
nuestro esfuerzo por no juzgar a nuestro prójimo, entonces 
tiramos a Dios y su evangelio debajo del autobús. Terminamos 
avergonzándonos del evangelio de Jesucristo porque hace que 
la gente se sienta mal si está pecando. No echar a un lado el 
evangelio de Jesucristo, y el sagrado sacrificio expiatorio de Su 
Hijo, Jesucristo, a nuestro favor, para no ofender a nuestro 
prójimo defendiendo la verdad, es sofisma involucrado en todo 
eso. Y a veces, veo esto en la vida familiar. "No perdonas a 
fulano. Deberías ser más tolerante. Deberías ser más cariñoso. 
No eres caritativo. Estás juzgando", en lugar de: "Bueno, 
veamos. Ayúdame a entender lo que está pasando aquí", si es 
tu asunto en primer lugar. 

  46:54  Pero si tienes una relación cercana, podrías preguntar: "Bueno, 
¿qué ha estado pasando?". Y entonces, si ves un patrón de 
lesión o abuso o maltrato o explotación, entonces Dios no 
quiera que sigas metiendo la mano en la boca del lobo. Me 
alegro por ti que estés eligiendo un camino de agente más sabio 
y seguro en lugar de un camino de víctima. Y actuas en lugar de 
ser actuado en la injusticia. Eso es importante. 

John Bytheway  47:14  No sé, Lili, si escuché esto de ti, pero me gustó la idea de que 
Nefi llegó a un punto en el que no dijo: "Supongo que sólo estoy 
juzgando a Lamán y Lemuel". Él simplemente, "Tenemos que 
irnos. Llegó un punto en que tengo que irme. Lo siento Lehi. No 
pude mantener a la familia unida, pero tenemos que irnos". 

Dra. Lili Anderson:  47:33  Y el Señor lo inspiró. 

John Bytheway:  47:35  Sí. Me intrigaba esa idea de que a veces, no se puede arreglar. 
"Sólo tengo que irme". 

Dra. Lili Anderson:  47:41  ¡Sí! 

John Bytheway:  47:41  "Por mi seguridad y la de mi familia"- 

Dra. Lili Anderson:  47:44  Ser agente. 
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John Bytheway:  47:45  "Tenemos que irnos". 

Dra. Lili Anderson:  47:47  Una cristiana no víctima. 

John Bytheway:  47:50  Sí. 

Dra. Lili Anderson:  47:50  Y de nuevo, ¿qué va a hacer Dios en un reino con un montón de 
víctimas? Estaremos abrazando a nuestro niño interior mientras 
él construye mundos. Necesitamos encontrar seguridad en este 
viaje. Puedes ver como eso no funcionaria. Lo mismo ocurre en 
las escrituras con Abraham. Dios le dice que deje atrás a su 
padre. Y oigo tantas veces a la gente decir: "Bueno, necesito 
honrar a mi padre y a mi madre". Y entonces ellos ponen su 
cabeza en la boca de un león, o su mano en la boca de un león, 
cada vez que ellos van a cenar, o para un día festivo, y son 
maltratados tal vez por algunos padres que viven 
telestialmente. Ahora, no estoy diciendo que todos los padres 
sean así, pero si los padres son dañinos para ti y/o tus hijos, 
¿por qué haces eso? ¿Qué les está enseñando eso a sus hijos? A 
ser víctimas. ¿Y que, de alguna manera, tenemos que amar a la 
gente que nos está haciendo daño? Ahora, no estoy diciendo 
que tengamos que odiarlos, pero te diré que es mucho más fácil 
amarlos si te mantienes fuera del alcance. 

  48:42  Sal del radio de acción y podrás seguir teniendo sentimientos 
suaves porque les has quitado el poder de abusar de ti o 
hacerte daño continuamente. Pero este es un problema que la 
gente tiene todo el tiempo en terapia. Vienen y no saben qué 
hacer con estas relaciones tan dolorosas. ¿Y sabes lo que es tan 
irónico? Hablando de no saber cómo juzgar. Y benditos sean sus 
corazones, sé que estas personas están tratando de ser tan 
amables, pero vienen y me cuentan esta letanía de problemas 
que han surgido a lo largo de los años con un padre doloroso o 
un cónyuge doloroso, o alguien doloroso en su vida con quien 
tienen que interactuar continuamente. Y al final dicen: "Pero si 
son muy buenas personas", y yo les digo: "Un momento. Espera 
un momento. ¿No me acabas de decir que hacen esto y dicen 
esto y te tratan de esta manera, o a tus hijos? ¿Cómo funciona 
eso con ser una buena persona?" Estos son problemas serios. 

John Bytheway:  49:36  Si estás aquí sentado asesorándote, ¿cuáles son los frutos de 
ello? 

Dra. Lili Anderson:  49:41  A menudo digo: "Las cosas de Dios funcionan mejor que eso". 
Lo digo mucho. "Y si esto fuera lo que él quisiera, funcionaría 
mejor. Pero está siendo lastimado crónicamente". 
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John Bytheway:  49:50  Permítanme mencionar otra charla de Élder Oaks, llamada 
Amor y Ley. Es muy similar a lo que usted está hablando ahora. 
¿Suplanta una a la otra? No.  

Dra. Lili Anderson:  50:00  Aquí hay otra. La declaración del Presidente Monson. Después 
de decir: "La cara del pecado hoy en día a menudo lleva la 
máscara de la tolerancia", pasó a decir: "No se dejen engañar. 
Detrás de esa fachada hay angustia, infelicidad y dolor. Ustedes 
saben lo que está bien y lo que está mal, y ningún disfraz, por 
atractivo que sea, puede cambiar eso". El Presidente Oaks habló 
de eso en otro discurso que dio en BYU llamado Asuntos más 
importantes. Un discurso muy excelente que vale la pena leer y 
releer. 

John Bytheway:  50:30  Hay un lugar en el Libro de Mormón ... y estoy tan agradecido 
por esto porque me da la oportunidad de hacer que mis 
estudiantes hagan una nota a la familia una proclamación para 
el mundo en el Libro de Mormón ... de esas tres palabras P. 
Presidir, proveer, proteger, como usted ha estado hablando. Y 
cuando habla de los guerreros jóvenes y sus madres que eran 
tan maravillosas, yo digo: "Bueno, ¿dónde estaban sus papás?" 
y los estudiantes a veces dicen: "Tal vez murieron en la guerra 
anterior". Yo les digo: "No, vayan hacia atrás y miren lo que dice 
aquí. 'Recibimos provisiones de los padres de esos mis dos mil 
hijos'. Mira. Mira lo que están haciendo". Y Hank, ¿no diste una 
charla sobre las fundaciones de los sabios o algo así? 

Hank Smith:  51:09  Sí. Hablaba de la última parte del capítulo siete. Siempre me 
han gustado estas dos historias en el capítulo siete sobre la paja 
y la viga, que creo que es un poco gracioso. Este tipo tiene un 
2x4 en el ojo. 

John Bytheway:  51:21  ¿Qué, no lo sabías? ¿No lo sabías? 

Hank Smith:  51:24  Sí, se pasea diciendo: "Tienes algo en el ojo, amigo". 

John Bytheway:  51:27  "¿En serio?" 

Hank Smith:  51:27  Sí. Siempre me ha hecho gracia eso de: "¿Te has mirado en el 
espejo?". 

John Bytheway:  51:30  "¿Has estado en el aserradero recientemente?" Sí. 

Hank Smith:  51:32  Y la otra, con el hombre que construye su casa sobre una roca. 
Siempre me ha encantado esta historia porque creo que los 
cimientos de la casa es de lo que hablábamos antes, Lili, con tu 
vida privada. Eso es lo que da fuerza a tu vida pública, es tu vida 
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privada. Y pensé que estos cimientos... Si no tienes cimientos, si 
no tienes una vida privada fuerte entre tú y Dios, y nadie más, 
tu vida pública... 

Dra. Lili Anderson:  52:03  Y cómo tratas a las personas más cercanas a ti. 

Hank Smith:  52:03  Sí. Tu vida pública se va a desmoronar si no tienes esos 
cimientos. Tu vida pública es realmente chirriante. Es una casa 
de playa. 

John Bytheway:  52:13  Habrá tormentas. También me gusta esa parte. Es lo de 
Helamán 5:12. Vendrán, pero ¿cuál es tu fundamento? Y 
entonces estarás bien. 

Hank Smith:  52:21  Permítanme leer algo de Elder Holland. Creo que va 
exactamente con lo que ustedes están diciendo aquí. Él dice: 
"Ningún niño en esta iglesia debe quedar con incertidumbre 
acerca de la devoción de sus padres al Señor Jesucristo, la 
Restauración de Su iglesia, y la realidad de profetas y apóstoles 
vivientes que, ahora como en días anteriores, dirigen esa iglesia 
de acuerdo con la voluntad del Señor. En tales asuntos básicos 
de fe, los profetas no se disculpan por pedir unidad, de hecho 
conformidad, en el sentido elocuente en que el profeta José 
Smith usó esa última palabra. En cualquier caso, como el élder 
Neal A. Maxwell me dijo una vez en el pasillo, 'No parecía haber 
ningún problema con la conformidad el día que se abrió el Mar 
Rojo'. Los padres simplemente no pueden coquetear con el 
escepticismo o el cinismo, y luego sorprenderse cuando sus 
hijos expanden ese coqueteo en un romance en toda regla." 

  53:09  "Si en cuestiones de fe y creencia, los niños corren el riesgo de 
ser arrastrados río abajo por esta corriente intelectual o aquella 
rápida cultural, nosotros, como sus padres, debemos estar más 
seguros que nunca de aferrarnos a amarras ancladas, 
inconfundibles y claramente reconocibles para los de nuestra 
propia casa. No ayudará a nadie si nos precipitamos con ellos 
explicándoles que a través de los rugidos de las cataratas hasta 
el fondo, realmente sabíamos que la iglesia era verdadera y que 
las llaves del sacerdocio realmente estaban alojadas allí, pero 
simplemente no queríamos sofocar la libertad de nadie para 
pensar de otra manera." Y luego esta última afirmación: "No, 
difícilmente podemos esperar que los niños lleguen sanos y 
salvos a la orilla si los padres no parecen saber dónde anclar su 
propia barca." 

Dra. Lili Anderson:  53:50  Eso es hermoso. 
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John Bytheway:  53:50  Una oración por los niños. 

Hank Smith:  53:52  Una oración por los niños, abril de 2003. 

John Bytheway:  53:55  De lo que hablabas, Lili, ¿ven nuestros hijos los frutos del 
evangelio viviendo en nuestro hogar? Y como he dicho antes en 
este podcast, a veces tengo que arrepentirme delante de mis 
hijos. "Lo siento, estaba enojado por esto", o lo que sea. Y 
quiero que ellos vean que, "Si, yo cometo errores y tengo que 
arrepentirme también. Pero oremos en familia y pidamos que 
nos ayude mañana". Así que me encanta ese discurso. 

Dra. Lili Anderson:  54:15  Es tan importante. Si no tenemos esa certeza y ayudamos a 
nuestros hijos a regresar y testificar de ello y ejemplificar con 
nuestros frutos, están perdidos porque están siendo 
bombardeados con este falso mensaje anticristo. 

Hank Smith:  54:30  De acuerdo. Entonces Lili, hay un discurso llamado Cuando estés 
convertido por D. Todd Christofferson, entonces de la 
Presidencia de los Setenta. Dijo: "Hace años, cuando servía 
como presidente de estaca, un hombre vino a confesar una 
transgresión. Su confesión me sorprendió. Había sido miembro 
activo de la Iglesia durante años. Me pregunté cómo una 
persona con su experiencia podía haber cometido el pecado 
que cometió. Después de reflexionar un poco, me di cuenta de 
que este hermano nunca se había convertido de verdad. A pesar 
de su actividad en la iglesia, el Evangelio no había penetrado en 
su corazón". De eso hemos estado hablando en este episodio 
contigo, Lili. "Era sólo una influencia externa en su vida. Cuando 
estaba en ambientes sanos, guardaba los mandamientos, pero 
en un ambiente diferente, otras influencias podrían controlar 
sus acciones." Y entonces, el élder Christofferson hizo algunas 
preguntas. "¿Cómo puedes convertirte? ¿Cómo puedes hacer 
que el evangelio de Jesucristo no sea sólo una influencia en tu 
vida, sino la influencia controladora el núcleo mismo de lo que 
eres?" 

  55:27  Él va a través y habla de cómo hacer que esto suceda. Y en un 
momento dado, dice: "¿Hay algo en ti o en tu vida que sea 
impuro o indigno? Cuando te deshaces de ello, es un regalo 
para el Salvador. ¿Hay algún buen hábito o cualidad que falte en 
tu vida? Cuando lo adoptas y lo conviertes en parte de tu 
carácter, estás haciendo un regalo al Señor". Y luego termina... 
es como si todo este episodio se hubiera tratado basado en este 
discurso... Este es el último párrafo: "Hemos hablado del deseo, 
la sumisión a Dios, el estudio, la oración, el servicio, el 
arrepentimiento y la obediencia. De estos, junto con tu 
adoración y tu actividad en la iglesia, vendrá el testimonio y la 
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conversión. El evangelio no será sólo una influencia en tu vida. 
Será lo que eres". Siento que ese fue un segundo testimonio de 
todo lo que has dicho hoy. 

Dra. Lili Anderson:  56:22  Eso es hermoso. Es hermoso. Permítanme terminar con el 
último verso del hermoso himno de alabanza de McConkie a 
nuestro Señor y Salvador, Jesucristo. "Creo en Cristo. Él es 
supremo. De él obtendré mi sueño más anhelado. Y mientras 
me esfuerzo en la pena y el dolor, se oye su voz: 'Lo obtendréis'. 
“Creo en Cristo mi salvador; le acompañaré cuando en fulgor a 
esta tierra vuelva Él para reinar en Israel”. Doy testimonio de 
nuestro Salvador, Jesucristo. Él sí está en pie supremo y nos 
invita a ser elevados para convertirnos en coherederos con él. 
Su misericordia, su generosidad, su gracia, me asombran cada 
día. Estoy dispuesto a seguir su camino. Él es amor, pero es su 
amor y su camino. Y si nos sometemos a él, nada podrá impedir 
que obtengamos la victoria con él. 

Hank Smith:  57:30  Muy bien dicho. Puedo ver por qué dice al final de Mateo 7:28: 
"Y aconteció que cuando Jesús terminó estas palabras, la 
multitud se admiraba de su doctrina." Estaban muy 
impresionados por este sermón. Y hemos estado, tanto con el 
Dr. Blumell como con el Dr. Anderson, realmente viendo este 
sermón de una manera nueva. John, ¿tienes algún pensamiento 
final? 

John Bytheway:  57:56  El siguiente versículo: "Porque les enseñaba como quien tiene 
autoridad", y la TJS añade: "autoridad de Dios, y no como quien 
tenía autoridad de los escribas". Es una de mis entradas 
favoritas de la TJS. No sólo autoridad por su presencia personal 
o por la forma en que hablaba, sino que había algo, supongo, en 
lo que sentían, la forma en que el Espíritu llevaba sus palabras. 
Tiene la autoridad de Dios. Y Lili, hoy nos has ayudado a 
reconocer esa autoridad mientras hablabas. Tenemos que 
reconocer esa autoridad. 

Hank Smith:  58:31  Excelente. Queremos dar las gracias a la Dra. Lili Anderson por 
estar hoy con nosotros. Es un placer, Lili. Muchísimas gracias. 
Nos encanta tenerte en FollowHIM. Queremos dar las gracias a 
nuestra productora ejecutiva, Shannon Sorensen, que también 
es buena amiga de la Dra. Lili Anderson. Comparten nietos. 
Queremos dar las gracias a nuestros patrocinadores, David y 
Verla Sorensen. Y por supuesto, queremos recordar a nuestro 
fundador, el difunto Steve Sorensen. Esperamos que nos 
acompañen la próxima vez. Tenemos más Nuevo Testamento 
para repasar en FollowHIM. 

Matthew 6-7 Parte 2 followHIM Podcast Página 26



  59:03  Las transcripciones de hoy, las notas del programa y referencias 
adicionales están disponibles en nuestro sitio web, 
followhim.co. Followhim.co. Y puedes ver el podcast en 
YouTube con vídeos adicionales en Facebook e Instagram. Todo 
esto es totalmente gratuito, así que asegúrate de compartirlo 
con tu familia y amigos. Para llegar a aquellos que están 
buscando ayuda con su estudio de "Ven, Sígueme", por favor 
suscríbete, califica, revisa o comenta el podcast, esto hace que 
el podcast sea más fácil de encontrar. Gracias. Tenemos un 
equipo de producción increíble que queremos que conozcas: 
David Perry, Lisa Spice, Jamie Neilson, Will Stoughton, Krystal 
Roberts y Ariel Cuadra. Gracias a nuestro increíble equipo de 
producción. 
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Hank Smith:  00:04  Hola, amigos míos. Bienvenidos a otro FollowHIM Favoritos. Mi 
nombre es Hank Smith, y estoy aquí con el increíble John 
Bytheway. 

  00:11  John, ya sabes lo que hacemos para los favoritos de followHIM. 
Tomamos una sola pregunta de la lección de esta semana. Esta 
semana estamos en Mateo seis y siete, y John, pense que una 
buena pregunta seria, estuvimos hablando mucho sobre el 
sermón del monte las ultimas dos semanas. Todos dicen, "Wow, 
sermón del monte esto, sermón del monte aquello", y yo podría 
estar sentado aquí diciendo, "No saqué nada del sermón del 
monte". Entonces, ¿qué ves que podría ser útil para alguien que 
sólo necesita una versión rápida del sermón del monte? 

John Bytheway:  00:37  Creo que una buena manera de pensar en ello es que siempre 
hablamos de Jesús dando una ley superior. Me gusta pensar en 
ello como una ley interior, porque la gente en ese tiempo y 
lugar estaban muy centrados en el exterior, la ley física medible 
de Moisés tipo de cosas. Y Jesus esta diciendo, "No hagas eso 
para ser visto. Hazlo interiormente, y tu Padre Celestial que ve 
en secreto te recompensará abiertamente". Asi que realmente 
se enfoca en lo que nos estamos convirtiendo, no solo en lo que 
estamos haciendo, ¿no crees? 

Hank Smith:  01:04  Absolutamente. Creo que el Salvador está diciendo: 
"Concéntrate en tu vida privada". Habla mucho de no ser 
hipócrita. No hacer las cosas exteriormente sin hacerlas 
interiormente. A menudo, juzgamos a otras personas cuando 
nosotros mismos tenemos problemas que deberíamos tratar 
por nuestra cuenta. Luego dice: "Tienes que ser un hombre 
sabio y construir tu casa sobre la roca". Todo esto me dice que 
Jesús dice: "Arréglate conmigo en privado y tu vida pública se 
arreglará sola". No necesitas servir en publico y orar en publico. 
No tendrás necesidad de eso. Puede que lo hagas, pero lo harás 
por las razones correctas. No lo estarás haciendo para ser visto. 

  01:40  Si hay algo importante que he aprendido del sermón de la 
monte, es que si piensas: "¿Cómo puedo parecerme más a 
Jesús? Soy bastante amable con la gente," bueno, hay mucho 
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más que eso. Tienes que ir a leer Mateo cinco, seis y siete y 
tomarlo con calma, uno a la vez, y realmente tratar de 
entenderlo. No creo que te encuentres mirando hacia abajo 
pensando: "Soy lo peor", pero te inspirarás para vivir mejor. 

John Bytheway:  02:02  Me encanta lo que has dicho, Hank. Es como si te arreglaras por 
dentro, no preocupándote tanto por las apariencias, sino 
arreglándote por dentro, y todos necesitamos trabajar en eso. 

Hank Smith:  02:12  Absolutamente 

John Bytheway:  02:12  Bueno, únete a nosotros en nuestro podcast completo. Se llama 
followHIM. Puedes conseguirlo dondequiera que consigas tus 
podcasts, y luego únete a nosotros aquí para otro FollowHIM 
Favoritos. 
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